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１ 市民意見調査（アンケート）の概要 

（１）目的 

市では、令和１０年度に学校再編後の西中学校を有効活用し、新たな複合施設として整備するため、

今年度、施設の基本的な考え方などをまとめた複合施設（旧西中学校）基本構想を策定します。 

この基本構想を策定するにあたっては、市民のための複合施設となるよう市民意見や意向を取り込む

ことが重要と考え、昨年度に市民意見調査を実施しました。 

今年度は、この結果を反映させた複合施設（旧西中学校）基本構想（市民意見を反映した案のたたき

台）（以下、「基本構想（たたき台）」という。）を作成し、この基本構想（たたき台）の内容について、

より多くの市民意見を伺うため、アンケートによる市民意見調査を再度、実施しました。 

今後は、これにより頂いた市民意見の調査結果を踏まえ、基本構想（案）を策定し、パブリックコメ

ントを経て、最終的な基本構想を今年度中に策定する予定です。 

なお、市民意見調査は、アンケート以外にもヒアリングや市民意見交換会により実施しており、この

結果については、別冊「令和６年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（ヒアリング）」、「令和６

年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（市民意見交換会）」を参照ください。 

 

（２）実施概要 

回答方法：①公共施設に設置された意見募集箱及びアンケート用紙（資料Ｐ.６１～６４参照） 

［設置場所（市内１２施設）］ 

・各市民センター（東、西、南、北、大橋、富士見） 

・中央図書館 

・鶴ヶ島海洋センター 

・女性センター 

・老人福祉センター 

・庁舎 

・若葉駅前出張所 

②インターネットによる電子回答 

 

募集期間：令和６年９月１日～１０月１５日 

 

対象者：全市民（市外も回答可能） 

 

周知方法：市広報やホームページ、SNSによる周知に加え、意見募集箱及びアンケート用紙を設置し

た市内１２施設で、出入口付近の目に留まりやすい部分にアンケート募集コーナーを設置

し、周知を図りました。 

 

 

 

 

  

アンケート実施の様子 
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２ 市民意見調査（アンケート）の内容 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたって、昨年度に実施した複合施設（旧西中学校）に係

る市民意見調査結果を反映させた基本構想（たたき台）を作成しました。 

このたたき台となる基本構想に基づき、再度、市民意見や意向を把握するため、アンケートによる調

査を行いました。 

１）回答者のプロフィール 

   アンケート回答者のプロフィールとして、住まいや年代、子育ての状況について、確認しました。 

 

２）市民意見調査内容 

(１）複合施設の目指す姿について 

市では、昨年度の市民意見調査で得られた多種多様の市民ニーズを反映させ、複合施設が市民の

ための施設となるよう「市民ニーズに応えた新たな機能」と「移転施設機能」を集約・複合化する

ことで、新たな利用方法や利用者同士の交流が生じ、つながり強化や活力向上、生きがい創出な

ど、更なる相乗効果を生み出す複合施設（旧西中学校）の目指す姿を考えました。 

この複合施設の目指す姿について、意見調査を行いました。 

 

(２）複合施設（旧西中学校）の新たな機能について 

①「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針等 

市では、市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを反映するため、地域利用機能や子

育て支援機能など、８つの「市民ニーズに応えた新たな機能」を複合施設（旧西中学校）へ整備

することとし、機能ごとに基本的な方針を考えました。 

この「市民ニーズに応えた新たな機能」ごとの基本的な方針について、意見調査を行いまし

た。 

 

②複合施設（旧西中学校）の主な利用方法 

市では、市民意見調査で得られた市民ニーズを反映できるよう、既存の校舎や体育館、校庭な

どを可能な限り有効活用し、それぞれの場所に合った利用方法を考えました。 

この場所ごとの主な利用方法について、意見調査を行いました。 

 

(３）周辺地域への配慮について 

市では、複合施設（旧西中学校）は不特定多数の利用が想定されることや、既存住宅地内にある

ことなどから、整備にあたっては、周辺の地域住民の暮らしへの影響に配慮する必要があると考え、

安全対策や防犯対策など、周辺地域への配慮に係る基本的な方針を考えました。 

この周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、意見調査を行いました。  
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３ 市民意見調査（アンケート）の結果 

アンケートを実施した結果、合計２７２件（紙による回答１７２件、電子回答１００件）の回答があ

りました。 

この頂いた市民意見について、結果をまとめ、整理しました。 

１）回答者のプロフィール結果 

(１）住まい 

最も多くの回答があった住まいは、脚折町で３３件でした。次いで、藤金が２９件、上広谷と脚

折が２８件、新町と富士見が２３件、下新田が２２件と多く、西中学校周辺の地域や人口の多い地

域からの回答が多い傾向にありました。 

また、鶴ヶ島市外の回答も多く、市外からの複合施設（旧西中学校）に係る関心が高いことが分

かりました。 

 

 

 

(２）年代 

最も多く回答のあった年代は、７０代で、５８

人、２１．３％の割合でした。次いで４０代が、

５３人、１９．５％と多く、若い世代から、高齢

者世代までの幅広い世代の市民から意見を頂く

ことができました。 

 

 

 

  

１０代以下

9人

3.3%
２０代

10人

3.7%
３０代

41人

15.1%

４０代

53人

19.5%

５０代

31人

11.4%

６０代

27人

9.9%

７０代

58人

21.3%

８０代以上

35人

12.9%

無回答

8人

2.9%

■回答者の住まい件数 

 

■回答者の年代割合※ 

33件

29件28件28件

23件23件22件

12件 11件

8件 8件
6件 5件

2件 2件 2件 1件 1件 1件 1件 0件 0件

21件

5件
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折
町
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ツ
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町

三
ツ
木
新
田

柳
戸
町

鶴
ヶ
島
市
外

無
回
答

計２７２件 

計２７２件 

※構成比は小数点以下第２位を四捨五入して

いるため合計しても必ずしも１００とはならない。

（以下共通） 
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(３）現在、子育てをしているか 

回答者の子育て状況としては、現在、子育てを

している割合が９３人、３４．２％の割合とな

り、子育てをしていない割合が１６０人、５８．

８％という結果となりました。 

 

 

 

  

子育てをしている

93人

34.2%

子育てをしていない

160人

58.8%

無回答

19人

7.0%

■回答者の子育て状況の割合 

計２７２件 
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２）市民意見調査内容に関する回答結果 

(１）複合施設（旧西中学校）の目指す姿について 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、複合施設（旧西中学校）の目指す姿を、「心身ともに健やかに 人と人をつなぐ 

元気あふれる複合施設」としました。 

これは、市民意見調査の結果を反映した地域利用機能や子育て支援機能などの「市民ニー

ズに応えた新たな機能」と、既存の公共施設の機能を移転した「移転施設機能」が集約・複

合化することで、新たな利用方法や利用者同士の交流が生じ、つながり強化や活力向上など

の更なる相乗効果が生まれ、市民誰もが、施設の利用をとおし、人と人をつなぎ、より一層

の心身の健康維持、増進が図れる複合施設を目指すものです。 

この「複合施設の目指す姿」の考えについて、あなたのご意見を伺います。（チェック☑は

１つのみ） 

 

 

 

 

 

 

  ＜結果＞ 

複合施設の目指す姿について、全体の回答数と

して、２５５件の回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１３７件で

５３．７％、「やや良い」と答える回答は、６５

件で２５．５％、「どちらでもない」と答える回

答は、３２件で１２．５％、「あまり良くない」

と答える回答は、１０件で３.９％、「良くない」

と答える回答は、１１件で４．３％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及び

「やや良い」の回答数は、２０２件で７９．２％

と、全体の７割以上を占め、市がたたき台として

示す複合施設の目指す姿に肯定的な回答が得られ

る結果となりました。 

 

■「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計１３件） 

意見内容 年代/住まい 

市民センターのように高齢者が集まる施設になってほしくない。 30代/新町 

そもそも西中を閉鎖する必要がなかったのでは？そして、その後が老人の

溜まり場になってしまうことが予想できます。 

 小学生以下のこどもたちが外で遊べるところが少なすぎます。（遊具等） 

30代/新町 

良い

137件

53.7%やや良い

65件

25.5%

どちらでもない

32件

12.5%

あまり良くない

10件

3.9%

良くない

11件

4.3%

□.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

■複合施設の目指す姿の回答割合 

計２５５件 
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意見内容 年代/住まい 

長すぎるため。「元気あふれる複合施設」でよいと思います。 50代/上広谷 

「心身ともに健やかに」はよくない。やむをえず病気の人もいる。精神疾

患への偏見を助長する。コンプラ的によくない。昭和の古い古いスローガン

のようです。 

 鶴ヶ島はアップデートしないと恥をかきますよ。 

50代/南町 

様々な用途で使えるようですが、どの位のグループやクラブなとの利用予

測（人数）ですか？ 

 たくさんの利用が見込めないと、維持費ばかりかさみ結局人が集まらな

く、寂れてしまう可能性があります。 

 既存の施設を極力利用しつつも、全く新たな施設も整備すべき！だと思い

ます。 

 例えば、ボルダリング場、バーベキュー広場、こども達や他の親が集まり

遊べる大型遊具のある公園（イメージは森林公園の遊具）、宿泊施設（合宿

や企業の会議場）、カフェ、スケボーBMX場など、趣味や遊びで頻繁に利用

する施設を１つでもおくことで、絶えず人の流れや滞留があり、元々ある構

想の施設利用も自然と利用促進される。 

現構想の施設を利用しますか？と聞かれても多分利用しません。 

 なんかおもしろそうなのがある！と思わせないと毛呂山高校跡地のよう

な施設が残るだけだと思います。 

 イメージがわかないなら、企画会社などのプロに相談するのも一案だと思

います。 

 これを機に、南面の森も購入し、学びと遊びの一大施設を作った方が地域

活性になるかと！ 

50代/新町 

複合施設と言えば聞こえがよいが、目的の違う多くの機能を１つの場所に

ぶち込んだ内容であり、掲げられている「人と人をつなぐ」というコンセプ

トの具体性に欠ける。 

60代/松ヶ丘 

高齢者保険も特別に納めているので、公営の老人ホーム施設を建設して

ほしい。 
60代/上広谷 

今、市民（老人）のニーズの高い老人ホーム施設として計画して下さ

い。老人ホームを１０～２０年行い、その後複合施設として望む。 
60代/五味ヶ谷 

市民以外の人が訪れる魅力がない。 60代/新町 

利用が少ないと思われる複合施設より、利用の多い老人介護施設にして

ぜひ考えてほしい。 
60代/富士見 

全てを老人介護施設として活用されたい。 70代/富士見 

お年寄りにもっと開放してほしい。前みたいな話やお茶ができるように。 80代以上/上広谷 

高齢化社会です。今後必要となる大規模な老人福祉センターとして施

設を願います。 
無回答/五味ヶ谷 
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(２）複合施設（旧西中学校）の新たな機能について 

〇「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを反映するため、８つの

「市民ニーズに応えた新たな機能」を複合施設（旧西中学校）へ整備することとし、機

能ごとに基本的な方針を考えました。 

下表①～⑧の「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針の考えについて、あ

なたのご意見を伺います。（機能ごとに、チェック☑は１つずつ） 

 

 

 

 

 

① 地域利用機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体や住民などの活動拠点となるスペースを用意するほか地域イベントなどを実施できるようにするこ

とで、地域住民間の交流を促進し、地域社会のつながりの強化を図ります。 

② 子育て支援機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

こどもを連れて来られる遊び場など子育て世代の憩いの場を用意することで、子育て世代の交流を創出し、

こどもの健全な育成と子育てをする保護者の孤立防止や不安の解消、負担軽減を図ります。 

③ 健康増進機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市民一人ひとりが自分にあった健康づくりを実施できるように健康遊具やウォーキング・ランニングコース

などを整備することで、健康寿命の延伸と活力向上を図ります。 

④ スポーツ機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の体育館や校庭、テニス場などを有効活用し、グラウンドゴルフやバスケットボール、テニス、トラッ

クを利用した運動など、多目的なスポーツ利用ができるよう整備することで、心身のリフレッシュや体力の維

持、向上を図ります。 

⑤ 生涯学習機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

旧校舎や体育館、グラウンドを多目的に活用し、豊かな市民生活を送れるよう市民誰もが興味に応じた学習や

文化活動を楽しむことで、生きがいの創出やつながりの強化、孤立防止を図ります。 

⑥ 障害者福祉機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

障害がある人も気軽に立ち寄り、スポーツや交流ができる場所を用意することで、障害がある人の活力向上

や生きがいの創出を図ります。 

⑦ 多世代交流機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市の事業や福祉団体によって飲食などができる場を用意し、多世代の市民が楽しく交流することで、市民の

つながりの強化や孤立防止を図ります。 

⑧ 
シティプロ 
モーション機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の学校施設である教室や音楽室、体育館などを有効活用し、映画やドラマ、CM、プロモーションビデオ

などの撮影ができる場所とすることで、商用利用を図ります。 

また、鶴ヶ島を舞台とした映像作品をとおして、市の魅力を積極的にアピールし、知名度向上やイメージア
ップ、市民の郷土愛の醸成を図ります。 

 ◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～⑧）とその理由について、それぞれご記入ください。 
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  ＜結果＞ 

① 地域利用機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本

的な方針等ついて、地域利用機能では、全体

の回答数として、２５６件の回答が得られま

した。 

この内、「良い」と答えた回答は、１６１件

で６２．９％、「やや良い」と答える回答は、

５９件で２３．０％、「どちらでもない」と答

える回答は、２２件で８.６％、「あまり良く

ない」と答える回答は、１０件で３.９％、

「良くない」と答える回答は、４件で１.６％

でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２２０件で８

５．９％と、全体の８割以上を占め、市がた

たき台として示す地域利用機能の基本的な方針

の内容について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■地域利用機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計４件） 

意見内容 年代/住まい 

子育て支援に利用してほしいため。高齢者には既に似たような施設がある

ため。 
30代/下新田 

住んでる人の意見も大事だが、市外の人も来たくなる施設化がそこに住み

たくなる理由だし、市民も誇れるわけで、あまりそこにこだわりすぎない方

がよいと考えます。 

50代/新町 

場所を用意するだけでは、交流の強化にはならない。 50代/脚折町 

地域団体の活動拠点化と言っているけど、近隣の自治会でなければ会員に

とっては不便な所。 
60代/鶴ヶ丘 

 

  

良い

161件

62.9%

やや良い

59件

23.0%

どちらで

もない

22件

8.6%

あまり良くない

10件

3.9%

良くない

4件

1.6%

■地域利用機能に係る回答割合 

計２５６件 
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② 子育て支援機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的

な方針等ついて、子育て支援機能では、全体の

回答数として、２４７件の回答が得られまし

た。 

この内、「良い」と答えた回答は、１５９件で

６４．４％、「やや良い」と答える回答は、５４

件で２１．９％、「どちらでもない」と答える回

答は、２６件で１０．５％、「あまり良くない」

と答える回答は、５件で２.０％、「良くない」

と答える回答は、３件で１.２％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及び

「やや良い」の回答数は、２１３件で８６.２％

と、全体の８割以上を占め、市がたたき台とし

て示す子育て支援機能の基本的な方針の内容につい

て、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■子育て支援機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

近隣に西児童館もあるのにムダではないか。人を配置すれば人件費の増に

つながる。 
50代/脚折町 

階段などバリアフリーでないため。 無回答/無回答 

  

良い

159件

64.4%

やや良い

54件

21.9%

どちらで

もない

26件

10.5%

あまり良くない

5件

2.0%

良くない

3件,1.2%

■子育て支援機能に係る回答割合 

計２４７件 
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③ 健康増進機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的

な方針等ついて、健康増進機能では、全体の回

答数として、２５４件の回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１５８件

で６２．２％、「やや良い」と答える回答は、

６６件で２６．０％、「どちらでもない」と答

える回答は、１７件で６.７％、「あまり良くな

い」と答える回答は、７件で２.８％、「良くな

い」と答える回答は、６件で２.４％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及び

「やや良い」の回答数は、２２４件で８８.

２％と、全体の８割以上を占め、市がたたき台

として示す健康増進機能の基本的な方針の内容

について、肯定的な回答が得られる結果となりま

した。 

 

■健康増進機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

子育て支援に利用してほしいため。高齢者には既に似たような施設がある

ため。 
30代/下新田 

中央広場にも似たようなものがあります。ジョギングやウォーキングは鉄

砲道でするので不要です。 

 そこであえて走ったり歩いたりするとすれば、走り方や健康に関わるイン

ストラクターが常駐し、適切な指導を受けられるならわざわざ行く意味があ

ります。 

50代/新町 

  

計２５４件 

良い

158件

62.2%

やや良い

66件

26.0%

どちらでもない

17件

6.7%

あまり良くない,7件

2.8%
良くない,6件

2.4%

■健康増進機能に係る回答割合 

計２５４件 
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④ スポーツ機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本

的な方針等ついて、スポーツ機能では、全体

の回答数として、２５６件の回答が得られま

した。 

この内、「良い」と答えた回答は、１６４件

で６４．１％、「やや良い」と答える回答は、

６１件で２３．８％、「どちらでもない」と答

える回答は、１５件で５.９％、「あまり良く

ない」と答える回答は、１２件で４.７％、

「良くない」と答える回答は、４件で１.６％

でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２２５件で８

７．９％と、全体の８割以上を占め、市がた

たき台として示すスポーツ機能の基本的な方

針の内容について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■スポーツ機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

予約などによるゲートボール利用が多くなると、こどもたちが自由に遊べ

るスペースが減る。 
30代/脚折 

テニスコートについて。テニスコートは中学校も含め市内にたくさんあ

る。それでは、スポーツに偏りが出る。これからの若者がそんなにテニスを

するとも限らない。スケードボード（スケボー）やパルクールなど、次世代

を見据えたスポーツ施設作りをしてもよいと思う。 

 テニスコートをこれ以上増やさないで。ほかに用途がないため。 

30代/富士見 

利用者が少ないのに、作成・維持費だけがかかりそう。 40代/上広谷 

スポーツ機能自体はよいと思いますが、そもそも利用する気になるような

魅力を施設が持てるかが大きな課題です。 
50代/新町 

グラウンドを年間を通じて有効に利用されることが重要です。 

グラウンドゴルフの利用できる場所は市内数多くありますが、ソフトボー 

ル、軟式野球については、限られた中で団体間で利用調整しながら大会を消

化しているのが現状です。 

 特に、中学生の野球大会の会場としては、駅から近いという立地条件から

貴重な場所です。再検討を行い利用できるようにしてほしい。 

60代/新町 

親子でできる競技のスペースが必要ではないか。 

野球（キャッチボール）、サッカー（親子でボールを蹴る）等。 
80代以上/町屋 

  

良い

164件

64.1%

やや良い

61件

23.8%

どちらでもない

15件

5.9%

あまり良くない,12件

4.7%
良くない

4件

1.6%

■スポーツ機能に係る回答割合 

計２５６件 
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⑤ 生涯学習機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本

的な方針等ついて、生涯学習機能では、全体

の回答数として、２５０件の回答が得られま

した。 

この内、「良い」と答えた回答は、１５６件

で６２．４％、「やや良い」と答える回答は、

４８件で１９．２％、「どちらでもない」と答

える回答は、３５件で１４．０％、「あまり良

くない」と答える回答は、６件で２.４％、

「良くない」と答える回答は、５件で２.０％

でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２０４件で８

１．６％と、全体の８割以上を占め、市がた

たき台として示す生涯学習機機能の基本的な

方針の内容について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■生涯学習機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

子育て支援に利用してほしいため。高齢者には既に似たような施設がある

ため。 
30代/下新田 

元々の学校の施設と変化がないならこどもは来ないと思います。 60代/新町 

  

良い

156件

62.4%

やや良い

48件

19.2%

どちらでもない

35件

14.0%

あまり良くない,6件

2.4%

良くない,5件

2.0%

■生涯学習機能に係る回答割合 

計２５０件 
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⑥ 障害者福祉機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本

的な方針等ついて、障害者福祉機能では、全

体の回答数として、２５２件の回答が得られ

ました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１４９件

で５９．１％、「やや良い」と答える回答は、

６０件で２３．８％、「どちらでもない」と答

える回答は、２９件で１１．５％、「あまり良

くない」と答える回答は、１０件で４.０％、

「良くない」と答える回答は、４件で１.６％

でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２０９件で８

２．９％と、全体の８割以上を占め、市がたた

き台として示す障害者福祉機能の基本的な方針

の内容について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■障害者福祉機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

子育て支援に利用してほしいため。高齢者には既に似たような施設がある

ため。 
30代/下新田 

階段などバリアフリーでないため。 無回答/無回答 

  

良い

149件

59.1%

やや良い

60件

23.8%

どちらでもない

29件

11.5%

あまり良くない,10件

4.0%
良くない,4件

1.6%

計２５２件 

■障害者福祉機能に係る回答割

合 
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⑦ 多世代交流機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的

な方針等ついて、多世代交流機能では、全体の

回答数として、２５２件の回答が得られまし

た。 

この内、「良い」と答えた回答は、１５３件で

６０．７％、「やや良い」と答える回答は、５５

件で２１．８％、「どちらでもない」と答える回

答は、３３件で１３．１％、「あまり良くない」

と答える回答は、７件で２.８％、「良くない」

と答える回答は、４件で１.６％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及び

「やや良い」の回答数は、２０８件で８２．

５％と、全体の８割以上を占め、市がたたき台

として示す多世代交流機能の基本的な方針の内容に

ついて、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■多世代交流機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

利用者が少ないのに、作成・維持費だけがかかりそう。 40代/上広谷 

南市民センターのどんぐりが閉鎖されたのにもかかわらず必要なのか（利

用されるのか）。 
50代/脚折町 

  

良い

153件

60.7%

やや良い

55件

21.8%

どちらでもない

33件

13.1%

あまり良くない

7件,2.8%

良くない,4件

1.6%

計２５２件 

■多世代交流機能に係る回答割合 
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⑧ シティプロモーション機能 

「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本

的な方針等ついて、シティプロモーション機

能では、全体の回答数として、２５０件の回

答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１４１件

で５６．４％、「やや良い」と答える回答は、

３９件で１５．６％、「どちらでもない」と答

える回答は、４７件で１８．８％、「あまり良

くない」と答える回答は、１６件で６.４％、

「良くない」と答える回答は、７件で２.８％

でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、１８０件で７

２．０％と、全体の７割以上を占め、市がた

たき台として示すシティプロモーション機能

の基本的な方針の内容について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■シティプロモーション機能について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧 

（自由記入欄） 

（計１２件） 

意見内容 年代/住まい 

子育て支援に利用してほしいため。高齢者には既に似たような施設がある

ため。 
30代/下新田 

そこにお金を費やすのであれば、鶴ヶ島市に住む未来のこどもと親たちの

ために、特に夏休みなど暑すぎて外出が難しいので、屋内施設でのびのびと

過ごせる施設などを建設してほしいです。 

30代/新町 

市民の憩いの場所にしたいのか商用の貸しスタジオとしたいのかわから

ないし、両用にするには不可能に近いと感じるから。 
30代/脚折町 

テレビ撮影があったりすると利用しにくくなる。 

撮影場所を観光目的で来られたりするのは好ましくない。 
40代/脚折町 

シティプロモーション機能で利用は不要だと思います。理由は、１、２階

に入る施設は、常時、利用者さんがいるような施設だと想像できる。建物自

体も、特別デザインが良かったり、広いなど特徴のある施設だとは思えない

ので、現実的ではないと思う。 

 また、利用予約が撮影などが優先されて、市民が利用できなかったりする

のでは。 

40代/太田ヶ谷 

利用者が少ないのに、作成・維持費だけがかかりそう。 40代/上広谷 

こどもと一緒に過ごせるような所に変えてほしい。 40代/脚折町 

良い

141件

56.4%

やや良い

39件

15.6%

どちらでもない

47件

18.8%

あまり良くない,16件

6.4%

良くない,7件

2.8%

■シティプロモーション機能に係る回答

計２５０件 
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意見内容 年代/住まい 

撮影が頻繁にあればよいでしょうが、不定期で頻度が低いようなら、市

民のためのスペースにする方がよいです。 
40代/藤金 

そういうのは、いらない気がする。 

それなら、音楽室などは、無料でクラブのような感じで楽器などを使え 

たり、借りられたり、できてほしい。 

40代/藤金 

どうして映画・ドラマなどで有名になりたいのか。知名度を上げてどう

したいのか謎。 
50代/脚折町 

映像に適した状態維持の為のコストが生じる。 

音楽室は防音、体育館は運動、集会等特性を活かした利用を推進すべき。 
50代/鶴ヶ丘 

「商用利用を図ります。」という文言が「あまり良くない」と感じまし

た。 

 「商用利用を図ります。」は、ほかの機能には含まれていない文言で違和

感を感じました。 

 商用利用するためには、利用者から金銭的な見返りを得ることとなり、

そのためには、金銭的なものに見合うサービスが行えないと、クレームに

繋がります。 

 計画及び準備段階からハードルが高くなると思います。 

60代/新町 
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〇複合施設（旧西中学校）の主な利用方法 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、市民意見調査で得られた市民ニーズを反映できるよう、既存の校舎等を可能

な限り有効活用し、それぞれの場所に合った利用方法を以下のように考えました。 

下表①～④の利用方法について、あなたのご意見を伺います。（場所ごと

に、チェック☑は１つずつ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜結果＞ 

① 校舎 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法つい

て、校舎では、全体の回答数として、２４８件の

回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１７６件で７

１．０％、「やや良い」と答える回答は、４３件で

１７．３％、「どちらでもない」と答える回答は、

１７件で６.９％、「あまり良くない」と答える回

答は、９件で３.６％、「良くない」と答える回答

は、３件で１.２％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及び

「やや良い」の回答数は、２１９件で８８．３％

と、全体の８割以上を占め、市がたたき台として

示す校舎の主な利用方法について、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

計２４８件 

良い

176件

71.0%

やや良い

43件

17.3%

どちらでもない

17件

6.9%

あまり良くない,9件

3.6%

良くない,3件

1.2%

■校舎の利用方法に係る回答割合 

計２４８件 

５．複合施設の新たな機能についてお聞きします。 

 （１）「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針 （基本構想（たたき台）P.６、１０～１１参照） 

市では、市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを反映するため、８つの「市民ニーズに応えた新たな

機能」を複合施設（旧西中学校）へ整備することとし、機能ごとに基本的な方針を考えました。 

下表①～⑧の「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針の考えについて、あなたのご意見を伺います。 

（機能ごとに、チェック☑は１つずつ） 

① 地域利用機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体や住民などの活動拠点となるスペースを用意するほか地域イベントなどを実施できるようにするこ

とで、地域住民間の交流を促進し、地域社会のつながりの強化を図ります。 

② 子育て支援機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

こどもを連れて来られる遊び場など子育て世代の憩いの場を用意することで、子育て世代の交流を創出し、

こどもの健全な育成と子育てをする保護者の孤立防止や不安の解消、負担軽減を図ります。 

③ 健康増進機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市民一人ひとりが自分にあった健康づくりを実施できるように健康遊具やウォーキング・ランニングコース

などを整備することで、健康寿命の延伸と活力向上を図ります。 

④ スポーツ機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の体育館や校庭、テニス場などを有効活用し、グラウンドゴルフやバスケットボール、テニス、トラッ

クを利用した運動など、多目的なスポーツ利用ができるよう整備することで、心身のリフレッシュや体力の維

持、向上を図ります。 

⑤ 生涯学習機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

旧校舎や体育館、グラウンドを多目的に活用し、豊かな市民生活を送れるよう市民誰もが興味に応じた学習や

文化活動を楽しむことで、生きがいの創出やつながりの強化、孤立防止を図ります。 

⑥ 障害者福祉機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

障害がある人も気軽に立ち寄り、スポーツや交流ができる場所を用意することで、障害がある人の活力向上

や生きがいの創出を図ります。 

⑦ 多世代交流機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市の事業や福祉団体によって飲食などができる場を用意し、多世代の市民が楽しく交流することで、市民の

つながりの強化や孤立防止を図ります。 

⑧ 
シティプロ 
モーション機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の学校施設である教室や音楽室、体育館などを有効活用し、映画やドラマ、CM、プロモーションビデオ

などの撮影ができる場所とすることで、商用利用を図ります。 

また、鶴ヶ島を舞台とした映像作品をとおして、市の魅力を積極的にアピールし、知名度向上やイメージア
ップ、市民の郷土愛の醸成を図ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）複合施設（旧西中学校）の主な利用方法（基本構想（たたき台）P.９、32参照） 

市では、市民意見調査で得られた市民ニーズを反映できるよう、既存の校舎等を可能な限り有効活用し、それぞ

れの場所に合った利用方法を以下のように考えました。 

下表①～④の利用方法について、あなたのご意見を伺います。（場所ごとに、チェック☑は１つずつ） 

 校舎 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体及び住民等の活動拠点や親子の遊び場、健康づくりなど、様々な市民ニーズに対応した多目的な利

用ができるようにします。 

また、既存の音楽室を活用した音楽活動や校舎前にある藤棚の空間を活用し、飲食などができるような場を

用意することで、多世代の市民が楽しく交流できるようにします。 

なお、エレベーターや多機能トイレ等を整備するほか、災害時には、避難所として校舎全体を活用します。 

 体育館 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

多目的な屋内スポーツ利用だけでなく、地域イベントの開催や親子遊びなどができるようにします。 

また、シャワー室を整備するほか、災害時には、避難所として活用します。 

 校庭 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

多目的な屋外スポーツ利用だけでなく、地域イベントの開催や健康遊具等を使った健康づくりなどができる

ようにします。 

また、グラウンドは、２００ｍトラックが配置できる縦・横約１００ｍの広々とした屋外空間を確保するほ

か、災害時には、避難場所として活用します。 

 プール □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存プールを有効活用した屋外広場を整備し、地域住民の憩いの場所としての利用や親子遊びなどができる

ようにします。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

６. 周辺地域への配慮についてお聞きします。（基本構想（たたき台）P.1９参照） 

市では、複合施設（旧西中学校）は不特定多数の利用が想定されることや、既存住宅地内にあることなどから、

整備にあたっては、周辺の地域住民の暮らしへの影響に配慮する必要があると考えています。 

また、通学路等の周辺交通への安全確保や防犯灯の設置による防犯対策などを求める市民意見があったことを踏

まえ、下表の①～④を周辺地域への配慮に係る基本的な方針としました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

この周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、あなたのご意見を伺います。（チェック☑は１つのみ）  

□.良い □.やや良い □.どちらともいえない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

７．その他、複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）の内容に関して、ご意見やご要望
がありましたら、ご自由に記入してください。 

自由記入欄 

 

➤アンケートは、以上となります。ご協力ありがとうございました。 

周辺地域への配慮に係る基本方針 

※  必要な駐車台数を想定した駐車場の整備 

※  車以外の来訪を促す公共交通の確保（つるバス・つるワゴンのルート変更） 

※  路上駐車の抑制や周辺交通の安全確保の対策 

※  近隣住民に配慮した施設運営と防犯対策 

 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～⑧）とその理由について、それぞれご記入ください。 
 

 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～④）とその理由について、それぞれご記入ください。 
 

 

➤アンケートは、以上となります。ご協力ありがとうございました。 

① 

② 

③ 

④ 
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■校舎の主な利用方法について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

災害時の利用法としてはよいと思うが、ターゲット層は絞るべきだと思

う。 

鶴ヶ島市はこどもや親子で遊べる施設が少ないので、この機会に増やして

ほしい。 

30代/下新田 

飲食は利用されるのか。親子の利用が人を配置すれば、人件費の増につな

がる。 
50代/脚折町 

様々な市民ニーズ、多目的な利用とか…結局はなんだかわからず…核にな

るものをつくる方がよいのでは。 
80代以上/脚折 

 

② 体育館 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法つ

いて、体育館では、全体の回答数として、２

４９件の回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１９２件

で７７．１％、「やや良い」と答える回答

は、３４件で１３．７％、「どちらでもな

い」と答える回答は、１７件で６.８％、「あ

まり良くない」と答える回答は、４件で１.

６％、「良くない」と答える回答は、２件で

０.８％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２２６件で９

０．８％と、全体の９割以上を占め、市がた

たき台として示す体育館の主な利用方法につ

いて、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■体育館の主な利用方法について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧 

（自由記入欄） 

（計０件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

計２４９件 

良い

192件

77.1%

やや良い

34件

13.7%

どちらでもない

17件

6.8%

あまり良くない

4件,1.6%

良くない,2件

0.8%

■体育館の利用方法に係る回答割合 

計２４９件 
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③ 校庭 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法つ

いて、校庭では、全体の回答数として、２４

３件の回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１７７

件で７２．８％、「やや良い」と答える回答

は、３８件で１５．６％、「どちらでもな

い」と答える回答は、１９件で７.８％、「あ

まり良くない」と答える回答は、７件で２.

９％、「良くない」と答える回答は、２件で

０.８％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、２１５件で８

８．５％と、全体の８割以上を占め、市がた

たき台として示す校庭の主な利用方法につい

て、肯定的な回答が得られる結果となりまし

た。 

 

■校庭の主な利用方法について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧（自由記入欄） 

（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

災害時の利用法としてはよいと思うが、ターゲット層は絞るべきだと思

う。 

 鶴ヶ島市はこどもや親子で遊べる施設が少ないので、この機会に増やして

ほしい。 

30代/下新田 

市民が集える”広場”（世田谷の馬事公苑等の広場等）を参考にされたらど

うでしょう。 
80代以上/脚折 

なるべく球技（野球、サッカー他）のスペースを残してほしい。こどもの為。 80代以上/町屋 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

計２４３件 

良い

177件

72.8%

やや良い

38件

15.6%

どちらでもない

19件

7.8%

あまり良くない,7件

2.9%
良くない,2件

0.8%

■校舎の利用方法に係る回答割合 

計２４３件 
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④ プール 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法つ

いて、プールでは、全体の回答数として、２

４３件の回答が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１３１

件で５３．９％、「やや良い」と答える回答

は、４４件で１８．１％、「どちらでもな

い」と答える回答は、４５件で１８．５％、

「あまり良くない」と答える回答は、１３件

で５.３％、「良くない」と答える回答は、１

０件で４.１％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」及

び「やや良い」の回答数は、１７５件で７

２．０％と、全体の７割以上を占め、市がた

たき台として示すプールの主な利用方法につ

いて、肯定的な回答が得られる結果となりました。 

 

■プールの主な利用方法について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧 

（自由記入欄） 

（計１７件） 

意見内容 年代/住まい 

プールの隣の林の葉が大量に落ちてくるので、屋根は必要です。 20代/新町 

屋外のため修繕等に費用がかかりそうなので。 30代/脚折町 

既存プールを利用してではなく、室内プールとして坂戸市民プールに代わ

るような施設を希望します。 
30代/脚折町 

プール維持に費用がかかる。 40代/中新田  

既存プールを有効活用した屋外広場のイメージを、もう少し具体的に出し

てほしいと思います。 

プール施設は残すという事と捉えていますが、例えば、市民が自由に泳ぎに

来られるプール（日高市の市民プールのような）にするのか、乳幼児の水遊び

場（森林公園のじゃぶじゃぶ池のような）にするイメージなのか？など、様々

想像できます。 

 また、ここ２年で、市内小中学校のプール授業が、民間プールへ置き換わっ

ている中で、こどもの泳力が上がってきました。こども達が自由に泳ぐ練習が

できたり、自由にビーチボールで遊んだりする施設があれば、よいと思いま

す。 

 また、別の案として、若者向けに、スケートボードパークなどに変更すると

いうのも、需要があると思います。オリンピックでも盛り上がっていました

し、グリーンパークの辺りでスケボーしている人を見かけたりすることもあ

るので。 

40代/太田ヶ谷 

計２４３件 

良い

131件

53.9%
やや良い

44件

18.1%

どちらでもない

45件

18.5%

あまり良くない,13件

5.3%
良くない,10件

4.1%

■プールの利用方法に係る回答割合 

計２４３件 
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意見内容 年代/住まい 

プールをそのまま活用する広場は危ないと思う。深さもありコンクリート

の状態もあまりよくないと思う。逆に倉庫や備品置き場など、関係者以外入れ

ないスペースにして、その他の場所をすっきりさせてはどうか。 

40代/新町 

古くないのか不安。 40代/脚折 

プールはちょっと危険かなと思う。 50代/脚折町 

プールの有効活用について具体的な活用法がわからない。 

水を使うものはコストも管理もかかるのでやめた方がよい。 
50代/富士見 

既存のプール活用でよいと思いますが、暑さ対策もお願いします（足元、

頭上 ）。 
60代/鶴ヶ丘 

プール跡地は、ぜひ弓道場を作ってほしい。 

現在の弓道場は、2年後には川のつけ替え工事で使用できなくなるので。 
60代/富士見 

プールは事故が起こりやすいので、やめた方がよい。 60代/新町 

プール等は安全管理が難しいと思うので。 60代/脚折町 

逆木荘が移転するなら、お風呂の施設の事が入っていないようですが、西

部地区にも年配の方々の楽しみを作ってほしい。 
70代/下新田 

プールは無くなるのですか？夏に水と親しむ場所がないのはどうなんでし

ょうか。一年中水遊びができる屋内型があればと思います。 
70代/藤金 

プールと屋外広場のイメージが浮かびません。 80代以上/脚折 

犬は連れてこないで。絵画を飾る、描く部屋を設ける。ドックランを作っ

たらよい。ドック係留所を作ったらよい。 
無回答/無回答 
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（３）周辺地域への配慮について 

＜アンケート設問内容＞ 

市では、複合施設（旧西中学校）は不特定多数の利用が想定されることや、既存住宅

地内にあることなどから、整備にあたっては、周辺の地域住民の暮らしへの影響に配慮

する必要があると考えています。 

また、通学路等の周辺交通への安全確保や防犯灯の設置による防犯対策などを求める

市民意見があったことを踏まえ、下表の①～④を周辺地域への配慮に係る基本的な方針

としました。 

この周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、あなたのご意見を伺います  

（チェック☑は１つのみ）  

 

 

 

 
 

 

  ＜結果＞ 

周辺地域への配慮の基本的な方針つい

て、全体の回答数として、２３９件の回答

が得られました。 

この内、「良い」と答えた回答は、１６５

件で６９．０％、「やや良い」と答える回答

は、４９件で２０．５％、「どちらともいえ

ない」と答える回答は、１８件で７.５％、

「あまり良くない」と答える回答は、５件

で２.１％、「良くない」と答える回答は、

２件で０.８％でした。 

意見の内、肯定的な回答である「良い」

及び「やや良い」の回答数は、２１４件で

８９．５％と、全体の８割以上を占め、市

がたたき台として示す周辺地域への配慮の

基本的な方針の内容について、肯定的な回

答が得られる結果となりました。 

 

 

 

周辺地域への配慮に係る基本方針 

※  必要な駐車台数を想定した駐車場の整備 

※  車以外の来訪を促す公共交通の確保（つるバス・つるワゴンのルート変更） 

※  路上駐車の抑制や周辺交通の安全確保の対策 

※  近隣住民に配慮した施設運営と防犯対策 

 

① 

② 

③ 

④ 

□.良い □.やや良い □.どちらともいえない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

計２３９件 

良い

165件

69.0%

やや良い

49件

20.5%

どちらともい

えない

18件

7.5%

あまり良くない,5件

2.1%
良くない,2件

0.8%

■周辺地域への配慮に係る回答割合 

計２３９件 
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■周辺地域への配慮の基本的な方針について、「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧

（自由記入欄） 

（計４件） 

意見内容 年代/住まい 

高齢者向けの施設を作ることによる交通安全や治安の悪化が心配。 30代/新町 

ご存知と思いますが、西中学校へのアクセス道路は、いずれも狭く、歩行

者用の歩道は正門付近のみです。 

 また、車椅子での通行は容易ではないと思います。市の示す周辺地域への

配慮に係る基本方針には、アクセス道路の拡張、歩行者用歩道を増やす、車

椅子でも容易に通行できる、が含まれておりません。 

 現状の西中学校周辺は、曲がり角も多く木々が覆いかぶさるように生い茂

り、視界が悪く、交通事故が起こりやすい環境です。 

施設の敷地が狭くなりますが、 

１．アクセス道路の拡張 

２．歩行者用歩道を増やす 

３．車椅子でも容易に通行できる 

 周辺環境の整備も必須と考えます。障害者福祉機能を設けるのでしたら、

現状のままでは無理があると思います。 

60代/新町 

駐車場の駐車可能台数は多いか少ないかは分かりませんが、もしイベント

が開催された場合に不足した場合の対処方法はどうするのでしょうか？事

前に利用者へ規制をかけるのでしょうか。 

 つるワゴンでは施設利用者以外の利用者が乗れない事態もあるのでは（現

に、つるワゴンでは途中からはいっぱいで乗れない人もおりました）。 

 利用者の予測調査をしっかり行っていただき、ルート、時間毎の運行数や

利用者数の応じたワゴン車にするか、つるバスにするか決めていただきた

い。利用する方が全て車で来るとは限りませんので。 

70代/藤金 

電動自転車は歩道を７km以下で進むことの徹底をする。 

周辺１km～２kmは夜間ライトを設ける。 
無回答/無回答 
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（４）その他、自由意見について 

＜アンケート設問内容＞ 

その他、複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）の内容に関して、ご意見

やご要望がありましたら、ご自由に記入してください。 

 

 

 

 

 

＜結果＞ 

その他、複合施設（旧西中学校）基本構想の策定に関して、市民ニーズに応えた新たな機能や 

移転施設機能についてなど、計２０６件の意見を頂きました。 

   自由意見として最も多かった意見は、「具体的な整備内容」で２６件、次いで「子育て支援機

能」で２２件、「周辺地域への配慮」で２０件でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記入欄 

 

14件

6件

22件

1件

11件

11件

3件

5件

2件

6件

0件

1件

0件

6件

3件

0件

20件

3件

4件

26件

11件

51件

0件 20件 40件 60件

複合施設（旧西中学校）の目指す姿

地域利用機能

子育て支援機能

健康増進機能

スポーツ機能

生涯学習機能

障害者福祉機能

多世代交流機能

シティプロモーション機能

老人福祉センター「逆木荘」の機能

障害者生活介護施設（きいちご）の機能

児童発達支援センター（旧発育支援センター）の機能

文化財整理室の機能

鶴ヶ島海洋センターの体育館機能

市民テニス場の機能

西中学校メモリアル機能

周辺地域への配慮

防災啓発、避難所機能

バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能

具体的な整備内容

具体的な運営内容

その他

■複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）に係る自由意見一覧（項目別件数） 

合計件数：２０６件  
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■自由意見一覧（計２０６件） 

①複合施設（旧西中学校）の目指す姿について（計１４件） 

意見内容 年代/住まい 

方針は総じてよい。 

だが、利用ターゲットが限られている印象。移転者や地域コミュニティに 

属していない人は使いづらい。使わなくてよいならこれでOK。要検討。 

30代/脚折 

全てをまぜすぎ。子育ての施設が少ない。 40代/脚折 

なぜ人口が７万人に達していないのか。それは若い人が移住したいと思う

住環境、魅力がないから。 

 そのために、老人向けの施設ばかりに力を入れず、将来の若者達施設を作

ってもらいたいが、今回それを感じられない。 

50代/富士見 

いつでも誰でも気軽に利用できるような施設になってほしい。 

老朽化している所については新しいものにして、利用したいと思える所と 

なってほしい。 

50代/脚折 

（複合施設の目指す姿について）よいとは思うが、元気あふれるは言いすぎ。 

 元気じゃないと行けない「誰もが」を協調してもよい気がします。「人と

人をつなぐ」はすごくよい。 

50代/富士見 

（複合施設の目指す姿について）合理化はよいと思います。 50代/松ヶ丘 

（複合施設の目指す姿について）人と人のつながりとこの町の明るさがあ

ればよいと思います。もちろん健康が第一ですからね！ 
60代/鶴ヶ島市外 

本基本構想はとてもよいと思いますが、実現できるのかが不安です。絵に

描いた餅にしないでください。 
60代/上広谷 

期待しています！大きな規模の施設での活動を楽しみにしています。 70代/上広谷 

すばらしい計画案となっていると思います。 

ぜひ、ひとつも見落とすことなく実現してください。 

 そこで働く職員の意識も大切です。市民の要望にはあたたかく接し、よく 

コミュニケーションをとってください。 

70代/鶴ヶ丘 

まだ行って利用したことがない。まちの話題になり、みんなが楽しく利用

できるようになればよい。 
70代/藤金 

自然豊かな所なので楽しみにしています。鶴ヶ島市の発展をお祈りします。 70代/中新田 

あまりにも複合にこだわり過ぎて、ゴチャゴチャてんこ盛りの感がして全

体的に中途半端になりそうです。 

 例えば、文化財整理室の機能（事務所、発掘調査整理作業所、保管など）

はここに設置すべきものでしょうか。 

70代/藤金 

私はよく西中付近を散歩で通りますが、こんな施設が出来たらうれしい限

りです。よろしくお願いします。ありがとうございます。 
80代以上/藤金 
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②市民ニーズに応えた新たな機能について（計６１件） 

 〇地域利用機能に関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

カフェを希望されている方がいましたが、日替わりなどで地域のお店がお

弁当を売ったり、手作りアクセサリーや野菜などできる場所があるとよいと

思いました。 

 西中の文化祭でかつて行われていたバザーや模擬店など、地域の方で盛り

上がっていたのですが、その雰囲気がとてもよく、地域の方の楽しみにもな

ると思いました。 

40代/新町 

西中学校音楽室利用に興味があります。 

西中学校で使わなくなった楽器を使用させていただき、ミニコンサートな 

どを開き地域交流をしたいです。 

40代/その他 

定期的に地域の方々が気軽く食事ができる「地域食堂」があるとよいと思う。 50代/新町 

グラウンドは地域のイベントの開催に備えるとありますが、現在行われて

いる自治会主催の夏祭りなど、利用が見込まれる事業はどれだけあります

か。 

60代/新町 

市民体育祭、市民グラウンドゴルフ大会等、市主催の各種イベント開催も

できることから大変すばらしい構想です。 
70代/下新田 

地域交流機能を活性化していくためにも、地域の市民団体の事務所、会議

場などがあると市民との連携機会が増加するのではないですか。 
70代/藤金 

 

〇子育て支援機能に関する意見（計２２件） 

意見内容 年代/住まい 

地域を知るというのも大事だが、こどもの一時預かり制度などを設けても

らうことで、親は働いてる間に、こどもは親がいない環境で社会を知る事が

でき、その中でたくさんの関わりや地域について知れる時間を作ってほし

い。 

 保育園が少なく、そこの重要度が高いように思える。 

20代/五味ヶ谷 

こどもの遊び場にしてください！ 

鶴ヶ島は公園が少ないです。 

小学生でも楽しく遊べる遊具を置いたり体育館で遊べたり、夏休みにみん 

なで学習できるような勉強会をしてくれたり、勉強スペースをつくってくれ

たり。こどもに寄り添う何かに校舎を活用してください。 

20代/下新田 

小さなこどもが安全に遊べる場があるとよいです。 20代/下新田 

とにかく必要なのは人口が増えることであると考えます。 

生活保護や高齢者などをボランティアとして起用し、学校を再利用してこ 

どもたちが楽しめるような場所を作ることが大事だと思います。 

共働きの親が多い中で、延長保育のように夜間の学校を利用したり、塾と 

しても教室を使えるかとおもいます。 

ぜひ２０代の声を聞いてみて下さい。 

20代/脚折 
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意見内容 年代/住まい 

鶴ヶ島は市民プールがないことで、こどもを連れてのプール遊びができな

い（特にオムツの子）。 

 こどもに親切でないと引っ越しで来てとても感じたので、考えていただき

たいと思っている。 

20代/高倉 

こどもの遊び場で、今まで使った中で和光市にある「わぴあ」という児童

センターが無料で綺麗で小さい子から少し大きい子まで遊びやすく楽しい

施設だった。また友達とこどもを連れて集まりやすい場所だったことを踏ま

えて、少し参考にしていただけると嬉しいです。 

20代/高倉 

鶴ヶ島市内でもそうですが、双子を育ててる方はベビーカーが大きかった

り階段を使えないことを考えても、大きめのエレベーターを乗れるようにし

てほしい。 

20代/高倉 

こどもの集いの場は基本１階が多いですが、校舎の階段から落ちることが

ないように、階段周辺が危険でないように工夫してもらいたいです（幼児は

階段が好きなため）。 

20代/高倉 

外遊び遊具をもっと作ってほしい。 30代/新町 

鶴ヶ島市内に、幼児が遊べる遊具が整っている公園がない。遊具があって

も公園に１～２個くらい。そのため、充実した屋外遊具を設置してほしい。 

 子連れの場合、自家用車の移動がほとんどであり、駐車場の台数が少ない

と遊べない場合もある。 

 室内の遊び場、授乳室、ミルク用のお湯提供、おむつ変え場所、こども用

トイレなど、子育て世代が使いやすい施設にしてほしい。 

 こどもを連れて外出するのは、家事をしながらこどもの機嫌をみて準備を

してやっと外出ができる。こういった設備があると少し安心できて、使用し

たいと思う。 

 全世代に対しての案がでているが、子育てをしている者からしたら、こど

もとその親のために充実した施設になってほしい。 

 こどもは屋内遊び、外遊びが大好きです。屋内の遊び場はもちろんのこと、

安全な屋外遊具の充実をお願いします。 

30代/新町 

夏になると、近年気温が高すぎたり雨が多かったりして屋外遊具施設が利

用できないため、こどもの年代別の屋内遊具施設を複合施設では整備、設置

してほしいです。 

30代/脚折町 

保育園とは別でこどもを少しの間、預かってくれるような場所が欲しい。

一時利用のように手続きなどがないようなものだと利用しやすい。 

 親子で食事をしながら交流できる場が欲しい。こどものメニューを考えた

飲食店が少ない。離乳食や幼児食のお弁当などがあると、遊んだあとに夕食

を作る手間などがなくなり楽になりそう。 

30代/無回答 

コンビニや飲食店をテナントとして入れてほしい。子連れで遊びに行った

ときに必要なものが買えたり、お弁当やお菓子も買えるし、テナント料をと

って収益をあげてもよいのではないか。 

40代/脚折町 
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意見内容 年代/住まい 

子育て支援機能に関して、コメントします。 

乳幼児を連れていける施設は、市内に児童館がたくさんあり、本当に助か 

っています。私自身も子育ての際には、市内の様々な児童館に通っていまし

た。寒い時は、床暖房のある西児童館。家事が忙しくて、あまり時間の取れ

ない時は、最寄りの大橋児童館。面白いおもちゃで遊びたかったら、上広谷

児童館。などなど。その日の気分や状況によって変えました。 

 その中でも、「ぽけっと」がとても印象に残っています。ぽけっとは、私自

身がこどもと向き合うのに疲れている時に、よく通っていました。スタッフ

の方と日常の話しや、たわいもない話をたくさんしました。こどもも親から

離れて、こども同士で遊ぶ子が多かったし、親にハンドマッサージをしてく

れてその間、こどもはスタッフの方が見ていてくれたり。お昼も、一つのテ

ーブルしかないから、知らない人と同席して食べて、友達同士でも、一人で

行っても、賑やかで癒されました。 

 新しい複合施設が、ぽけっとのような子育て拠点になってくれたら、よい

なと思います。 

40代/太田ヶ谷 

子育て世代です。こどもがボール投げなどのびのび遊べたら嬉しいです。 40代/上広谷 

予約制で学校給食を教室で食べられたらよいと思う。 

親として、こどもがどんな給食を食べているのか知りたい。 

 家庭で共有することは楽しいと思うし、保護者が給食に興味関心がより持 

てるようになる。 

40代/新町 

校舎３階が本当に子育て世帯が利用したくなる場所になるのか？ 

移転施設が利用したくなるようなものがない。 

児童館や図書館が入れば別だが、利用者の限られる施設のような気がする。 

40代/新町 

こどものためを考えてほしい。 40代/脚折 

鶴ヶ島市は、運動公園もそうだけど他の市に比べて小さいこどもと遊べる

ような場所が少ない。 

 大型遊具がある公園やジャブジャブ池など魅力的なのもないし、いつも違

う市に遊びに連れてってます！ 

40代/脚折町 

現在子育てをしている中で、複合施設での子育て向けスペースやママ同士

交流の場ができることは大変ありがたいです。 
40代/南町 

市で行ってくれていた「サマースクール」的な教えあいの場を、同級生、

先輩、大人などが、得意な科目を、困っている小、中、高校生に（苦手、苦

戦している課題科目の）お手伝い的な感じでできたらよいなと思いました。 

50代/新町 

ジジババより子育てを中心に考えてほしい。 60代/中新田  
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〇健康増進機能に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

健康推進機能に関して、ジム（ウエイト）設備があるのかわからない。 

なければチョコザップ並みの設備でよいので置いてほしい。１回３００円

～５００円で都度利用等。 

40代/藤金 

 

〇スポーツ機能に関する意見（計１１件） 

意見内容 年代/住まい 

中学生以上のものだけでなく、小学生も使えるような、ミニバスのゴール

をつけてほしいです。よろしくお願いします。 
10代以下/下新田 

鶴ヶ島市民であれば体育館貸出等、大人もスポーツできるようになるとよ

いです。 
20代/下新田 

たたき台を元に基本の目指す姿は賛成してまして、特にスポーツに特化し

た施設に大きく賛成しています。 

 鶴ヶ島市では屋内でスポーツできる施設が「海洋センター」しか存在して

おらず、特にバスケットボールやバレーボールなどのスポーツをすることが

なかなかできません。 

そのため、体育館の時間貸し利用などを求めています。 

 また、鶴ヶ島市の学生はバスケが盛んで、大会で好成績を上げることもあ

りますが、上記のように気軽にできる施設がないため、自転車で「川越水上

公園」の屋外バスケットコートまで行っているという学生もいるそうです。 

 そのため、屋外のスポーツ施設にスリーオンスリーができるバスケットコ

ートの整備を求めます。 

30代/中新田  

スポーツ機能に関して、ジム（ウエイト）設備があるのかわからない。 

なければチョコザップ並みの設備でよいので置いてほしい。１回３００円

～５００円で都度利用等。 

40代/藤金 

スポーツ大会の会場にするのはよいと思います。 40代/脚折町 

私のこどもたちはサッカーをやっています。坂戸には芝生のサッカーコー

トがありますが、鶴ヶ島には芝生のサッカーコートがないように感じます。 

 大人からこどもまでが利用できるナイター設備で、しかも芝生のサッカー

コートを整備できれば、鶴ヶ島のサッカーが盛んになることに繋がると思い

ます。 

 また、陸上競技場も兼ねることで、サッカーや陸上競技等をめあてに他の

市町村からも人が入り、鶴ヶ島市のスポーツの活性化にもなると思います。 

ぜひ、ご検討よろしくお願いいたします。 

40代/鶴ヶ丘 

校庭を人工芝にして、鶴ヶ島市内サッカーの環境を改善してほしい。坂戸

市にはあるのに鶴ヶ島市にはない。環境がよくなく、強いチームが育たない

ので、才能ある子はほとんどみんな市外へ出て行ってしまう。もったいない。 

40代/藤金 

坂戸市や川越市のような、鶴ヶ島市民が格安で気軽に利用できる本格的な

トレーニング施設を完備してほしい。 
50代/脚折 



 

30 

 

意見内容 年代/住まい 

屋外のバスケットコートを本格的なコートにしてほしいです。 

理由として、 

１．バスケチームの練習場して活用したい。 

２．バスケ、イベント会場として活用、例として３ポイント競技会、２分 

間のポイント競技会、等々アイデア次第で活用方法が多々あります。 

70代/下新田 

スケードボート施設を行ってください。特にこども用。指導者を置く。 70代/脚折 

鶴ヶ島市には広い室内施設がないので、日高アリーナのような体育館で使

用できるとよいと思います。 
70代/鶴ヶ丘 

 

〇生涯学習機能に関する意見（計１１件） 

意見内容 年代/住まい 

自習室が欲しい。 20代/上広谷 

自習室など、学生や社会人が集中して勉強できるスペースを作ってほし

い。 

 カフェや図書室などで勉強してる人もいるが、せっかく机や椅子も揃って

いる広い校舎を有効利用できるのなら、ぜひ自習室の整備をして若者にスキ

ルアップや学力向上のできる環境を用意してあげてほしい。 

40代/太田ヶ谷 

〇〇〇（吹奏楽団名）で活動してる者です。普段は富士見市民センターで

活動をしています。 

 サークルで大型の打楽器の所有が難しいため、音楽室にある楽器を使わせ

ていただけたらとても嬉しいです。また音楽室を練習場所としても使えたら

嬉しいです。 

 複合施設を子育て支援の場として考えているようなので、そこでこども達

や子育てをしている保護者に向けての演奏会もできたら相互に利用できて

よいと思います。 

 また、移設予定の逆木荘では、逆木荘まつりでの出演もしたことがあるの

で、今後とも交流ができたらと思っています。その中で、私共サークルの活

動場所としても近くでできると何かと便利かなと思いました。 

市民にとって憩いの場になること、とても楽しみにしております。 

40代/上広谷 

子育て世代や高齢者に関係した案はよいと思います。ですが、学齢期のこ

どもらを対象とした施設利用案も考えてはどうでしょうか？ 

 小１問題対策で、年長さんたちに月１でも学校生活を体験する場所（教室）

があったり、不登校児童が勉強できたり、その保護者も集える場所も。 

 夏や冬には経済的理由で塾に行けない受験生が勉強できるサポート体制

がある場所もあるとよいのでは？と考えました。 

 教育格差を縮められる、その中心となる施設が必要かと思います。 

40代/鶴ヶ丘 

生涯学習機能は旧校舎を利用し、知的なものに限って行ったほうがよいと

思います。体育館、グラウンドを使うのは、スポーツ機能でできるのではな

いかと思うからです。 

50代/上広谷 
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意見内容 年代/住まい 

図書館を移設し、いつでも利用できる。 

その場で読書、勉強できる空間のある施設を作っていただきたい。 
50代/富士見 

日本一の図書館を作ってほしい。 60代/上広谷 

４階の音楽活動ができる場所に、従来の音楽室で発表会を開催でき、次室

で観客が入り鑑賞でき、次室で「発表の準備」ができるという、関連の部屋

（ブース）が一元的にできるように、配置を考えてほしいです。 

70代/下新田 

校舎の一部に市民活動団体のスペースがあればよい。 70代/藤金 

夜間学校教育を実施してほしい。 

戦後の混乱で教育がままならかった人たちがまだたくさんいます。年はと

っていても、学びたい。市内にできたらうれしいです。 

80代以上/南町 

楽器（ピアノ等）を誰でもいつでも使えるようにしてほしい。 無回答/無回答 

 

〇障害者福祉に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

障害を持っている子のことを考えると、バギーはとても大きいため、それ

を考慮してほしい。 
20代/高倉 

まず、あえて障害者福祉機能と決めることなく、障害者と健常者を区別し

ないものであってほしい。 
50代/脚折町 

障害者が入るお風呂、付き添い。プールとはいわないが、足の悪い人が入

って運動。一般の風呂にはいけない。預かりの施設が欲しい、１日～３日ぐ

らい、その時には親が付き添いできるように、寝泊りできるように、台風の

時に。 

70代/下新田 

 

〇多世代交流機能に関する意見（計５件） 

意見内容 年代/住まい 

・調理室を利用して、こども食堂をやれないでしょうか。国内で、高校生が

部活動としてこども食堂をやっている記事を見ました。地元のボランティ

ア、食改さん※などと協力しながら、多世代での運営ができたら素晴らし

いと思います。 

※食生活改善推進員 

・キッチンカーを誘致して多くの人に利用してもらい交流を図る。 

・障害者施設、高齢者福祉施設、こどもの発育センターなどが集まるので、

それぞれが独立するのではなく、交流の場を設けてほしい。こどもや若い

世代の人たちが、障害者や高齢者と触れ合う事で、偏見や差別の意識を持

たずに共に生活していくまちづくりをしたい。 

40代/新町 

構想案は魅力のあるものばかりですが、それぞれが単体で運用されるので

はなく、お互い交流できるものにしてほしい。 

 多世代間の交流のメリットは非常に大きいです。高齢者は加齢とともに行

動範囲が狭くなりやすく、他者との交流がほとんどなくなる方も少なくあり

40代/新町 
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意見内容 年代/住まい 

ません。 他者との交流には、認知症を防ぐほか、コミュニケーション能力

を維持できる、生きがいを感じるなどのメリットがあります。 健康な日々

を過ごすためにも、高齢者の積極的な交流をおすすめします。フレイル予防

で、高齢者の医療費を抑えましょう。 

 多世代交流が必要である理由は、多世代との交流により、こどもにとって

は、孤独緩和、社会性の習得、思いやりの心の醸成などができ、高齢者にと

っては、社会参加、認知症の予防、生きがいや楽しみになります。 また、災

害時には互いの命を守り、高齢者やこどもの日々の見守りなどにもつながり

ます。顔見知りが増え、挨拶が活発になれば防犯効果もあります。 

 多世代間交流ができる場として、高齢者が運営するこども食堂をぜひやっ

てもらいたいです。元気な高齢者はたくさんいます。高齢者の居場所づくり、 

社会参加や交流の場、活動を通して体力の維持増進、料理をして人との交流

を持ち感謝される事は認知機能を活性化します。これらの効果は無限です。 

市内にはいくつもこども食堂があるようですが、規模を大きくしてもっと

気軽に利用できるものにしてほしいです。鶴ヶ島市の大きな魅力の一つにな

るのではないでしょうか。 

完成が楽しみです。様々な年代やライフスタイルの方が活用しやすいよう

に、色々考慮していただけますと嬉しいです。 
40代/脚折町 

特に高齢者と小さなこどもが仲良くなれる空間を作ってほしい。 50代/脚折町 

障害のあるこどもから大人、こどもからお年寄りまでみんなが共有でき

て、安心して過ごせる場としてほしいです。 
50代/藤金 

 

〇シティプロモーション機能に関する意見（計２件） 

意見内容 年代/住まい 

地域農家の直売所や、鶴ヶ島市の企業・作家などの展示・販売スペースな

どがあれば、郷土愛が育まれそう。 
40代/上広谷 

（シティプロモーション機能について）大いに期待したい。 70代/鶴ヶ丘 

 

③移転施設機能について（計１６件） 

 〇老人福祉センター「逆木荘」の機能に関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

お風呂はどこになりますか？温泉も検討ください。付加価値つけましょう。 60代/上広谷 

脱衣所にエアコンを設置してほしい。 

シャワーに自動栓を設置した方がよい。 
70代/上新田 

７０歳過ぎて、冬の入浴は周りの方がヒートショックで亡くなっている方

がいるので、中新田の「蔵の湯」へ行き、そこで夕食を食べて帰るのが、私

一人住まいの人間としての楽しみでしたが、１０月から１００円値上がりす

るのできつくなってきます。 

 逆木荘の風呂は移動しないのですか？ 

70代/下新田 

（前ページ続き） 
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意見内容 年代/住まい 

高齢者の楽しみは風呂に入ることです。風呂の設置です。気楽にゆっくり

と入りたい。できれば年少者や若者とは別となる浴室があればと願います。 

※天然温泉を掘り起こしてください。希望であり願望です。 

80代以上/脚折町 

お風呂入れるようにお願いします。また、クーラーもつけてください。カ

ラオケもつけてください。楽しみにしております。 
80代以上/三ツ木 

私は三ツ木に引っ越してから３年になります。逆木荘さんにはいつもお世

話になり感謝しています。 

 新しい施設になるとグラウンドゴルフが今まで通りできるかどうか、それ

と交通の便があるかどうかが心配です。 

80代以上/三ツ木 

 

 〇児童発達支援センター（旧発育支援センター）の機能に関する意見（計１件） 

意見内容 年代/住まい 

児童発達支援センターについて、設立するなら公立保育園の保育士の移動

先の１つではなく、言語聴覚士と作業療法士が常駐しているような個別療育

の枠組みで行ってほしいです。 

 個別療育の事業者が減っている中、民間で満たせないニーズを市ではまか

なってほしいです。 

 川越市の公営センターはその点個別が充実しているようで、こどもが療育

を受けており、移住も考えるほどです。 

 リベーラ（川越市立教育センター第１分室）のように、そんなに待たずに

発達検査を受けられるよう、心理士の配置もお願いしたいです。 

30代/上広谷 

  

〇鶴ヶ島海洋センターの体育館機能に関する意見（計６件） 

意見内容 年代/住まい 

エアコンを体育館につけてほしい。 10代以下/下新田 

体育館にエアコンをつけてほしい。 10代以下/新町 

複合施設にまとめることによって、団体利用が多くなり個人として利用し

づらくなるのではという点が懸念されます。 

 現在海洋センターの体育館を雨の日にこどもたちと運動する場、こどもの

苦手とする運動を練習する場、家族で過ごす場としても利用しやすく、大変

ありがたく利用させてもらっています。直前でも空きがあれば予約できたり

と、個人でもとても利用しやすい場となっています。 

 以上により、海洋センター体育館をなくしてしまう点について反対です。 

複合施設の計画も期待しますが、海洋センターはぜひ残していただきたいと

強く思います！！ 

40代/南町 

現在、海洋センターを卓球で使用させて頂いてます。西中体育館への移場

に関して「たたき台」に重複するかもしれませんが、要望を記載いたします。 

・夏場の熱中症対策としての空調整備 

・温水のシャワー 

60代/下新田 
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意見内容 年代/住まい 

・更衣室の拡張 

・用具置場の拡張、増設 

・照明光度（海洋センターは暗い） 

・卓球台は現海洋センター以上の台数を確保（競技に使用できる台で） 

・使用場所として西中体育館２階は不可 

以上です。 

上広谷、鶴ヶ丘地区からの道のりが遠く行けませんよ。 

したがって、複合施設の利用について検討していません。 

海洋センターの代わりにはなりません。 

80代以上/上広谷 

体育館にエアコンをつけてほしい。 無回答/鶴ヶ島市外 

 

 〇市民テニス場の機能に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

テニスコートは、クレーではなく、砂入り人工芝がよいと思います。 

できればナイター照明も付けて、有料でも構わないので、坂戸市営コートの

ように大会も開催できるとよいです。 

 複合施設ではナイターが困難なら、別の場所で可能なら作っていただきた

いです。ご検討のほどよろしくお願いいたします。 

40代/脚折町 

テニス場を含めて既存の有効活用がうたわれているが、長い目で考えた時

に、新規に整備した方がコストがかからないのではないか（整備内容が不

明）。オムニコート化を強く望む。 

60代/松ヶ丘 

テニス場は競技上、また周辺対策の上からもオムニコートでの整備を進め

る理解でよいですか。 
60代/新町 

 

④西中学校メモリアル機能について（計０件） 

 

 

⑤周辺地域への配慮について（計２０件） 

意見内容 年代/住まい 

治安が悪化しないように見回り等、強化してほしい。 30代/新町 

特に夜間、周辺の治安が心配。施錠は当たり前だが、夜間溜まり場になら

ないかが心配。そこの対策はしっかりしてほしい。 
30代/新町 

交通が不便なので改善してほしい。 40代/脚折町 

夜間の音や大声、車のふかす音が心配です。 40代/新町 

西中周辺は道が狭い。市の示す周辺地域への配慮に係る基本方針のうち、

「周辺交通の安全確保」や、「施設運営と防犯対策」については、具体的な対

策を示してほしい。 

40代/新町 

住宅地にあるため、騒音や防犯はよく考えてほしいと思います。 40代/脚折町 

駐車場が不十分だと思います。 40代/鶴ヶ丘 

（前ページ続き） 
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意見内容 年代/住まい 

レインボー協定が継続するなら、つるバス以外、さかっちバスの乗り入れ

も、これからの地域連携では必要です。駐車場は１７０台では不足です。 
60代/上広谷 

大勢の方が利用できるように、交通対策をきちんと進めてほしい。 60代/脚折町 

公共交通の回数を増やすようにしないと、参加したいと思っても行けるこ

とが少なくなるので考えてほしい。特にシニアには！！ 
60代/脚折町 

駐車場の整備は必須。足の確保が大切だと思います。 60代/富士見 

通うのにバスなどの時間の配慮お願いします。 70代/上広谷 

運転免許がない場合足が確保できるのか？自宅から遠いので。 70代/藤金 

車以外の交通手段の確保は非常に重要。つるバスなければ利用できない

（利用する人も働く人も）。 
70代/五味ヶ谷 

つるワゴン、つるバスが乗り入れできるようになってほしい。 70代/下新田 

かけはなれたものを作ると困る。 

今、年をとったら何をしてほしいか考えてみて。無駄になるものは作って 

ほしくない。車が多くなると思います。その件についても自転車が通りにく

くなる。周りの人達のことも考えて。 

70代/下新田 

周りに住んでいる住民が、想定以外の騒音や、一日中音に悩まされるよう

では…。 

 静かな所が好きと言う方にとっては大変迷惑この上ないかも。防音は？ど

うする？ 

70代/中新田  

場所が遠く、つるワゴン等の増便が必要と考える。 80代以上/上広谷 

つるワゴンのルートをもっと住民に広めることがよいと思う。 80代以上/脚折町 

新たな複合施設は道路渋滞に、その点が心配です。利用の際、怖いです。 80代以上/三ツ木 

 

⑥その他の機能等について（計９５件） 

 〇防災啓発、避難所機能に関する意見（計３件） 

意見内容 年代/住まい 

災害時、使用できるようにするとなっているが、建物の耐震は大丈夫なの

か？ 

 災害時、建物が使えても、災害時に電気を使えるように屋上にソーラーパ

ネルや蓄電池の設置も希望。 

30代/新町 

既存の建物を有効活用していただくことに賛成です。 

また、自然災害がいつ起きてもおかしくないので、災害を想定した地域の 

防災訓練も行ってほしいと思います。 

防災訓練をイベントとして多世代の方が参加できる地域交流ができたら 

よいと思います。 

40代/富士見 

避難会場にも使えるようにしていただきたい。 80代以上/上広谷 
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〇バリアフリー、ユニバーサルデザイン機能に関する意見（計４件） 

意見内容 年代/住まい 

校舎には予算をとって、エレベーターを設置することができるとよい。 40代/中新田  

古い施設が多く、環境整備（特にトイレやおむつ交換場所）やバリアフリ

ーにしてほしいです。 
40代/上広谷 

複合施設にはエレベーターやスロープはありますか？ 50代/脚折町 

エレベーターが欲しい。 60代/太田ヶ谷 

 

 〇具体的な整備内容に関する意見（計２６件） 

意見内容 年代/住まい 

近所で暮らしている方々で犬を飼っている方が多く見えるので、ドックラ

ン等、犬などのペットにも優しい遊べる場所が欲しいです。 

 犬など動物との触れ合いは、人の心と体の健康につながる。 

20代/新町 

高齢者やこども連れを考えた場合、駐車場は充実させてほしい。 20代/高倉 

近年、夏期のスポーツは熱中症の危険性が高まっています。体育館の空調

設備を整備し、気温や天候に左右されない施設にしていただきたいです。 
30代/藤金 

藤中内の弓道場が川の工事でなくなるという話ですが、複合施設内に弓道

場を作っていただけないでしょうか。 

 活動の場所が市内になくなってしまいます。よろしくお願いします。 

40代/鶴ヶ島市外 

家庭科室、音楽室、図工室、美術室など、手を加えないでも有効利用でき

そうな場所は、なるべく手を加えないで利用してほしい。 
40代/上新田 

弓道場も設置してほしい。 40代/上広谷 

駐車場（臨時スペース）の桜を切らないでほしい。西中横の市民の森の木

を切っているが、そこを臨時駐車場として確保できないか。 
40代/新町 

プールは、屋根があったほうが、一年中使用できる。絶体に必要だ。管理

は大変だが、場合により入場料取ればよい。 
40代/脚折町 

カフェを開業してほしい。給食 cafeみたいなコンセプトで。 

宿泊施設も開業してほしい。 

今話題のグランピングやサウナなどもやってほしい。 

廃校を舞台とした自転車レースがあるので、それを開催してほしい。 

40代/富士見 

ひのはら村の「おもちゃ美術館」のようにはならないですか？ 

学校の校舎そのままだと気持ちが休まらない空間といいますか、なんとい 

うか。多世代交流機能のコーナーと、子育て支援機能のコーナーだけでも木

のぬくもりある空間にしてほしい。 

50代/新町 

植栽にも力を入れて、季節を感じられるようにしてほしい。 50代/新町 

脚折雨乞行事の実施にあたり、竹の保管場所に苦慮しています。 

校舎や体育館の壁を利用することで、雨が防げ、竹を立てて保管できる場 

所を設けてもらいたいです。 

50代/脚折町 

弓道場建設の要望。 

西中の初代校長は、弓道師範でもあったので、西中に弓道ができる場所が 
50代/中新田 
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意見内容 年代/住まい 

あってもよいと思います。弓道に由来する”真善美”の石碑があったと思い

ます。校歌にも弓道の”真善美”の言葉が入っていたのを覚えています。 

現在藤中学校で活動している弓道連盟の場所が河川改修に伴い移転せざ 

るを得ないのだが、移転先が現状未定。 

 移転先として西中学校跡地があってもよいのでは。 

50代/鶴ヶ島市外 

鶴ヶ島市周辺地域はペット保有率が高いので、ペット可のレストランやド

ッグランのような設備があればよいと思います。 
60代/新町 

弓道場を建ててください。このままでは、４０年前から続く弓連がなくな

ります。弓道は生涯スポーツです。 
60代/富士見 

運動場内にトイレの設備を作ってほしいです。 60代/鶴ヶ島市外 

弓道を習っているので、弓道場の建設をぜひお願いします。 

せっかく習っているので、年をとっても続けていきたいので、ぜひ、よろ

しくお願いいたします。 

60代/下新田 

若い人または、少人数でも使えるように、校舎の１つに鏡のある場所があ

るとよいと思います。 
70代/藤金 

私は鶴ヶ島弓道連盟に所属し、日々弓道の修練をしています。 

最近の話で、藤中学内にある弓道場が河川の工事でなくなってしまうと聞 

きました。 

 ３０年以上の歴史がある弓道連盟がなくなるのは非常に残念です。ぜひ継

続をしていただきたいと思います。旧西中学校複合施設内に弓道場をぜひ新

設していただければと願っています。 

70代/南町 

ドックラン（大型犬用、小型犬用）を作ってほしい。 70代/下新田 

・旧校舎前、パーゴラ「飲食しながら交流できる場所」として、屋外の藤棚

の下で…と記載ありますが、棚の下なので地面を舗装し、テーブル、椅子

を置き、藤棚の上は、透明な屋根を設置し、多少の雨でも使用可能にして

下さい。また、ここに飲物の自販機を設置して下さい。また、屋内にも玄

関付近に売店か「カフェまたはレストラン」を希望します。 

・１階、３階にガス機器付の「厨房」を希望します。現在の「給食用、業務

用エレベーター」活用し、１階から２階、３階から４階へ運べるようにし

てください。３階の自治会関係活動、２階の老人福祉関係に「厨房の利用

活動（お茶、弁当の温め等）」福祉活動に多大の貢献、利用拡大が図られま

す。ぜひ２箇所に厨房を願います。 

・体育館ですが、令和９年度中に「暖冷房完備」となりますか。完備の暁に

は体育館内に「温水可能なシャワールーム」の設置を希望します（市民テ

ニス場利用者、屋外でのイベント参加者、屋外広場利用者、等々利用範囲

が広く福祉活動の利用拡大が図られます。）。 

・館内の老人福祉センター関連ですが、風呂の「ボイラー機器」について、

現在「逆木荘」で使用しています「無圧温水器」別名「大型湯沸機」シン

クロ・ヒーターがボイラー免許が要らず、圧力がかからず、SWポンプで

70代/下新田 

（前ページ続き） 
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意見内容 年代/住まい 

運転可能で、公衆浴場法に定める諸規定が制御盤に組み込むことにより全

て自動的にプログラム化し、運営可能です。他の高圧温水ボイラー、貫流

ボイラー、温水ボイラー等と比較しても、遥かに操作性、安全性、使い勝

手、機器のメンテナンス性、等々優れています。お勧め致します。 

・全校舎周辺の木について、多すぎる。桜の樹以外は２分の１にしてほしい。

落ち葉処理は大変。台風、大雨時に倒木の経験があります。 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法で、体育館、校庭に関して、「弓道

場建設」を要望します。 
70代/藤金 

鶴ヶ島にないというか、少ないものの１つに”一級デザイン”（建築でもグ

ラフィックでも外構でも）が…と思っています。 

 一級のクリエーターを参加させることを要望します。 

80代以上/脚折 

無料の給水所か、５０円～１００円ぐらいのペットボトルが買える自動販

売機を設置して、脱水予防をしてほしい。 
無回答/無回答 

街路樹はミカンの木にする。 無回答/無回答 

 

 〇具体的な運営内容に関する意見（計１１件） 

意見内容 年代/住まい 

おおむねよさそうだが、飲食についてはお酒は出さない方がよい。 20代/上広谷 

維持費の少ないコンパクトな施設にしてほしい。 30代/新町 

管理するにあたって少額料金（例：市内の方１日１００円、市外の方１日

５００円）にすることにより、維持費と防犯（変な人はわざわざお金を払っ

てまで入らない？）になるのではないかと思います。 

30代/脚折町 

ピアノの部屋を１時間単位で貸し出してほしい。 50代/南町 

基本構想とは少し目的がズレるかもしれませんが、これだけだと人を集め

るにはアピールが弱いと思います。用がある人しか来られない施設、用がな

い人には興味すら持ってもらえない…そんな感じ…。 

 小規模でいいので飲食店やコンビニ等の商業施設があれば、運動やら健康

やらに興味があまりない若い世代を呼び込む事ができ、その際にここがどう

いう施設なのかを知ることができれば、違うタイミングで思い出した時に気

軽に赴くことができるのではないでしょうか。 

 売り上げを運営費に充てることもできるでしょうし、集客力が上がれば活

気も湧いてくると思います。 

 莫大な費用を投じた大層な施設でも、用のない施設に入るのはかなり勇気

がいります。閑散としてたらなおさら…グリーンパークがそんな感じに見え

ます。近所でない限りわざわざ行こうとは思いません。 

 気楽に行きやすい場所にするのが大事だと思います。 

50代/下新田 

教室は、ベンチャー企業、店舗等に貸し出す等して、維持費を削減しなが

ら、活性化を図ってほしい。 
50代/鶴ヶ丘 

一般貸し出し等をする場合、マルチ商法等のセミナー貸し出しを防ぐ為 50代/中新田  

（前ページ続き） 



 

39 

 

意見内容 年代/住まい 

に、詳しくどんな団体か確認し、怪しい貸し出しが疑われた場合には、職員

の立ち入り検査をするようにしてほしい。 

日高や坂戸に利用に行くと１００円取られる。鶴ヶ島の市民は無料にして

も他地域の人からは有料にしてほしい。 

 逆木荘が無料なので他の地域の人が来すぎる。私たちの税金は市民だけに

使ってほしい。 

70代/藤金 

複合施設の維持管理、運営方法についてですが、 

・4 階の文化財管理室は、市の直営。 

・障害者生活介護施設（きいちご）の機能と合わせ、児童発達支援センター 

の機能を指定管理制度で公募し運営。 

・老人福祉センターの機能と、体育館機能、市民テニス場の機能、４階の自 

治会活動機能を合わせ、老人福祉センター機能とし、指定管理制度で公募 

し運営が望ましいと思います。 

70代/下新田 

多様な施設の集合は、運営の時間のコーディネーターが必要（社会教育主

事等）。施設の賃貸施設にしないでほしい。 
70代/藤金 

あれこれといいことづくめですが、それに伴う人員の確保や予算が心配に

なります。 

80 代以上/鶴ヶ島

市外 

 

 〇その他の意見（計５１件） 

意見内容 年代/住まい 

例ですけど、アトラクションをつくるのもありだと思うし、オールマイテ

ィなサンテ坂戸（坂戸市）のようなもの、やはり鶴ヶ島市がもっとリスペク

トされるような物件を作っていただきたいです。 

 この近辺にないスポーツショップにするのもよいし。 

10 代以下/鶴ヶ島

市外 

人の心身の健康に動物との触れ合いが必要と感じる。ドッグセラピーなど

も検討してください。 
20代/新町 

人のためだけの場ではなく、近くにドックランなどもないため、ペットも

一緒に活動できる場があるとよいと思います。 
20代/新町 

古い校舎に莫大な費用をつぎ込んで無駄な建物を作ってほしくない。 30代/新町 

正直、今の若い人たちは市が主催の活動に肯定的ではないと思います。 

地域社会のつながりがうんたらかんたら言われても何やってるんだろう？

としか思いません。 

 そちら側の自己満足では？なにかしらやってますよというパフォーマン

スに感じます。 

 そんなことするのなら、子育て支援にもっと力を入れてほしいです。金銭

面でサポートしてください。 

30代/新町 

さみしくなりますね。 30代/新町 

コンセプトを読んだとき、サウナが必要だと感じました。「世界一幸福な

国」フィンランドでは、まさしく複合施設の目指す姿とマッチしたパブリッ
30代/脚折 

（前ページ続き） 
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意見内容 年代/住まい 

クサウナが取り入れられています。すでに鶴ヶ島市にあるアクティビティを

揃えるのは物足りません。取り入れてみませんか。 

多くの人が利用しやすい施設として活用できるとよいと思います。 30代/脚折 

スタバやコンビニを誘致すれば、便利で、施設利用者も増えそう。 40代/上広谷 

室内プールも完備してほしい。 40代/下新田 

鶴ヶ島市は、雨でも過ごせるショッピングモールなどが少ないです（若葉

ウォークは医者以外特に用がある店が少ないし、雨の日は過ごしづらい）。 

わざわざ行きたくなるような場所に変えてほしい。 

40代/脚折町 

市民に問いかけるのでなく、自分たちで、頭を使い、机に座っていないで、

外に出て、見つけることも必要だろ。財政難なのはわかっているなら、ふる

さと納税に頼らず、儲けることを考えろ。 

40代/脚折町 

基本的に、未来への投資に繋がることに利用した方がよいでしょう。高齢

者の憩いの場になるのは未来への投資にはならず、消費に終わるだけです。 

 こども達のため、現役世代のため、鶴ヶ島市の立地としての魅力もありま

すので、起業のための支援拠点としても有効だと思います。 

40代/藤金 

フリースクールや、こども食堂、低所得者のために、高校生まで勉強でき

る無料塾や、資格をとれる場を作ってほしい。 
40代/藤金 

結局西中学校がなくなるのを反対したところで意味がなかった。すでにな

くなる事は決まっていた。ではなぜ意見を集うのか逆にこちらが聞きたい。

なぜ鶴ヶ島中学を残したのか教えてほしい。 

40代/三ツ木新町 

多様多種なニーズを反映しすぎるあまりに複雑な施設にならないよう、機

能を少し減らすのもありだと思います。 

 市民センターでもできることや近隣公園でできることは省いたほうが魅

力的な施設になります。 

50代/上広谷 

金、起業のためのコミュニティが欲しい。 50代/脚折 

持続していくには、長期的資金確保が必要だと思うが…。 50代/富士見 

複合施設（案）から具体的なイメージが見えない。 50代/富士見 

プールの安全性をどう確保するのか。 50代/富士見 

全国的に学校の跡地利用は各自治体の大きな悩みです。 

他の自治体でとてもユニークな取り組みもあるので、もう少し様々な成功 

例を視察されてからでも遅くないかと思います。 

50代/新町 

無人航空機ドローンの練習場として体育館を活用させていただけないで

しょうか？ 
50代/藤金 

（校舎の主な利用方法は）「やや良い」ですが、目的が多すぎるとかえって

使い勝手が悪いものにならないか心配。 
50代/富士見 

郵便局、住民票がとれるなど、様々な機能が欲しい。 

コンビニ、切手が買える、スーパーの機能。この１か所で高齢者が済むの 

がよい。 

60代/太田ヶ谷 

（前ページ続き） 
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意見内容 年代/住まい 

この施設に行けば多くの用事がたせる機能が望ましい。行政だけでなく郵

便やスーパーなど、民間との連携も高齢化社会に必要だと思われる。行政の

施設だけで固めるのはある意味とても簡単。民間も巻き込んでほしい。 

60代/太田ヶ谷 

老人ホーム施設として計画の見直しをお願いいたします。 60代/五味ヶ谷 

商業施設も計画してほしいです。中に鶴ヶ島の特産品などの販売もしてほ

しいです。 
60代/下新田 

既存プールを有効活用とありますが、プールを具体的にどのようにする考

えですか。 
60代/新町 

これからの若い世代にはよい構想でしょうが、高齢者にとっては、地域で

歩いていける場所が必要だと思います。 
70代/上広谷 

交通手段がなく、自分の年齢からすると遠方すぎて利用する気にならない。 70代/上広谷 

今利用している建物はどのようにするんですか。また何かほかのことに利

用するのでしょうか。 
70代/脚折 

あまり利用できていないので、利用しにくい。 70代/脚折 

市内での初めての再構築と思います。 

２、３０年先を予測した事業に期待します。 
70代/鶴ヶ丘 

社会福祉協議会を入れてほしい。 70代/鶴ヶ丘 

自分が高齢のため、利用が限られている。 70代/藤金 

複合施設をつくることについては賛成ですが、私の住んでいる所からは遠

くて利用できない（免許の返納を考えている・バスは不便・富士見地区・徒

歩は遠すぎる・自転車？！）。 

70代/富士見 

天体観測、会社、森にもどす。 70代/上広谷 

実施時期を早めてほしい。 70代/上広谷 

これからの鶴ヶ島市に改革へ。 70代/五味ヶ谷 

自宅からは遠い。 70代/五味ヶ谷 

こども食堂が世間で話題になっていますが、年をとると１人で食べるのも

おいしくなく、５００円出して「大人食堂」があったらよいなぁと思います。 
70代/下新田 

こどもが初めての卒業生です。西中学校には思い出があります。今の考え

をするのではなく、後々の考えをしたらどうなのか。 

 つるバスで１人暮らしの老人を乗せて地域の人がサポートする。今は自転

車に乗れるが、乗れない時があるので、施設ができても行けない。どうする

か？ 

70代/下新田 

移転する既存の公共施設は今後どのように活用するのですか？ 70代/脚折町 

いつまでも、こども（障害あり）をみられることができなくなった後の構

想は白紙だけど、鶴ヶ島に生活ホームのようなのはいつできるのか。少なく

とも５年以内には実現してほしい。 

 老人ホームはいっぱいできるのはなぜか。置き去りですか。とても悲しい。 

70代/藤金 

藤中学校脇にある、鶴ヶ島市弓道場が河川工事の関係で使えなくなる方向

との話がきています。 
70代/松ヶ丘 
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意見内容 年代/住まい 

 つきましては、鶴ヶ島市における弓道活動が継続できるような計画への反

映も考慮されたい。 

遠くなると交通手段がなく困ります。 80代以上/上広谷 

場所が遠すぎる。市民が集中して住んでいる所、中心にすべき。 
80 代以上/五味ヶ

谷 

「市民の様々なニーズ」とか「多目的とか」…で中途半端な施設になると

思います。 

 （複合施設における校舎の）主な利用方法で申し上げましたが、核になる

施設を設けた方がよいと思います。 

 維持管理費用も明確に。  

※様々なニーズに対応できる施設なんてありません。 

80代以上/脚折 

「太田ヶ谷運動公園」の充実を。既存の施設の有効利用は賛成。 80代以上/脚折 

複合施設としてすばらしい機能になりますように。 80代以上/脚折町 

大きくて清潔なお風呂があれば有料でよいので冬だけでも助かります。 無回答/無回答 
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４ 世代別と地域住民の意見 

 複合施設（旧西中学校）の整備に当たっては、特定の世代だけの施設とならないように、幅広い世代の

市民意見が重要であると考えます。 

また、地域に新たに整備される施設であることから、西中学校周辺の地域住民からの意見も重要である

と考えます。 

このため、全ての市民意見から、世代別と地域住民の市民意見が分かるように、結果をまとめました。 

 なお、「複合施設の目指す姿」や８つの「市民ニーズに応えた新たな機能」、校舎等の「主な利用方法」

における「あまり良くない」、「良くない」と回答した理由一覧や自由意見に係る世代別及び地域住民の意

見は、「３ 市民意見調査（アンケート）の結果」に掲載しているため、参照ください。 

 

１）世代別市民意見 

（１）複合施設の目指す姿について 

複合施設の目指す姿について、世代別の市民意見を分析した結果、世代別に占める割合とし

て、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られました。 

特に、１０代以下や３０代、４０代、８０代以上では、「良い」、「やや良い」という肯定的な 

回答が８割を超え、高い傾向が見られました。 

反対に、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が７割を下回っており、他の世

代と比較してやや低い傾向がありました。 

 

 

  

6 

5 

16 

30 

18 

13 

29 

19 

136 
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18 

15 

4 

5 

10 

8 

64 
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4 

5 

6 

4 

9 

2 

32 

1 

0 

0 

2 
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1 

3 

2 

10 

0 

0 

2 

0 

2 

4 

2 

0 

10 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「複合施設の目指す姿」の回答割合 

合計件数：25２件 （※年代未回答の意見を除く） 

 

（グラフの数字は、回答件数） 



 

44 

 

（２）複合施設（旧西中学校）の新たな機能について 

 ①市民ニーズに応えた新たな機能の基本方針について 

〇地域利用機能 

複合施設の新たな機能の内、地域利用機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世代

別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める

割合が高く見られました。 

特に、１０代以下や８０代以上では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向

が見られました。 

反対に、６０代、７０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回ってお

り、他の世代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 

 

  ■世代別「地域利用機能」の回答割合 

7 

7 

18 

35 

20 

14 

34 

21 

156 
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1 

14 

15 

5 

4 

9 

10 

59 

0 

2 

4 

3 

3 

4 

5 

0 

21 

0 
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1 

0 

2 

2 

5 

0 

10 

0 

0 

2 

0 

0 

1 

1 

0 

4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：25０件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇子育て支援機能 

複合施設の新たな機能の内、子育て支援機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世

代別の市民意見を分析した結果、世代別に占める割合として、子育て世代である２０代から４０

代で、「良い」、「やや良い」という回答が、特に高い傾向で見られました。 

反対に、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回っており、他の世

代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 

 

  

4 
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29 

31 

20 

12 

36 

15 

155 

2 

1 

7 

19 
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5 

54 

1 

0 
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3 

3 

6 
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25 

0 
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0 
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1 
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4 

0 
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0 

0 
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0 

2 

0 

3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「子育て支援機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４１件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇健康増進機能 

複合施設の新たな機能の内、健康増進機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世代

別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める

割合が高く見られました。 

特に、１０代以下は、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られ、２０

代や５０代、７０代、８０代以上では、９割以上と高い傾向が見られました。 

反対に、３０代、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回ってお

り、他の世代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 

 

  

7 

7 

19 

29 

20 

15 

37 

19 

153 
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10 

18 

8 

4 

13 

9 

65 

0 

0 

4 

5 

1 

5 
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1 

17 

0 

1 

3 

1 

1 

0 
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0 
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0 

3 

0 

0 

0 

3 

0 

6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「健康増進機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４８件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇スポーツ機能 

複合施設の新たな機能の内、スポーツ機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世代

別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める

割合が高く見られました。 

特に、１０代以下では、「良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られました。 

反対に、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回っており、他の世

代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

8 

8 

21 

34 

20 

14 

37 

17 

159 
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13 

17 

7 
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10 

7 

60 

0 
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2 

2 

2 

3 

4 

2 

15 

0 

1 

3 

0 

1 

2 

1 

4 

12 

0 

0 

1 

0 

0 

0 

3 

0 

4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「スポーツ機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：25０件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇生涯学習機能 

複合施設の新たな機能の内、生涯学習機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世代

別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める

割合が高く見られました。 

特に、２０代では「良い」、「やや良い」という意見が、特に高い傾向で見られました。 

反対に、３０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が７割を下回っており、他の世

代と比較し、やや低い傾向がありました。 
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7 

18 

33 

20 

14 

39 

16 
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2 

8 

12 

6 

5 

5 

8 

47 
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1 

8 

7 

4 

3 

5 

5 
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0 
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1 

0 

2 

1 

0 

6 

0 

0 

3 

0 

0 

0 

2 

0 

5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「生涯学習機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４４件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇障害者福祉機能 

複合施設の新たな機能の内、障害者福祉機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世

代別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占め

る割合が高く見られました。 

特に、１０代以下や２０代では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見

られました。 

反対に、３０代、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回ってお

り、他の世代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 
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7 

15 

28 

21 

14 

39 

15 

146 
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15 

15 
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3 

7 
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60 
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0 

5 

9 

1 

6 

3 

3 
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0 

0 
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1 

0 

4 

2 
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0 

3 

0 

0 

0 

1 

0 

4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「障害者福祉機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４６件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇多世代交流機能 

複合施設の新たな機能の内、多世代交流機能について、市が示す基本的な方針の考えに係る世

代別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占め

る割合が高く見られました。 

特に、２０代では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られました。 

反対に、６０代では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が７割を下回っており、他の世

代と比較し、やや低い傾向がありました。 
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19 

32 
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13 

34 
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149 
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0 

5 

9 

1 

7 

6 

3 
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1 

1 

0 

3 

1 
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0 

2 

0 

1 

0 

1 

0 

4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「多世代交流機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４６件（※年代未回答の意見を除く） 
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〇シティプロモーション機能 

複合施設の新たな機能の内、シティプロモーション機能について、市が示す基本的な方針の考

えに係る世代別の市民意見を分析した結果、全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な

回答を占める割合が高く見られました。 

特に、１０代以下では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られまし

た。 

反対に、４０代、６０代以上では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が７割を下回って

おり、他の世代と比較し、やや低い傾向がありました。 
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7 

22 

25 

17 

13 

35 

11 

137 
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1 
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10 

7 

1 

2 

8 

38 

0 
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9 

3 

7 

11 

11 

46 
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1 

1 
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1 

1 

3 

0 

16 
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0 

4 

0 

1 

0 

2 

0 

7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「シティプロモーション機能」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４４件  （※年代未回答の意見を除く） 
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②複合施設（旧西中学校）の主な利用方法について 

〇校舎 

市が示す複合施設の主な利用方法について、校舎に係る世代別の市民意見を分析した結果、全

世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られました。 

特に、１０代以下や２０代では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見

られました。 

反対に、６０代、８０代以上では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回って

おり、他の世代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 
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9 

28 

37 

21 

15 

37 

18 

172 
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13 

7 
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4 

42 
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0 

2 

2 

1 

5 

4 

3 
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0 

2 

1 

1 

0 

4 

1 
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0 

1 

0 

0 

0 

0 

2 

3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「校舎の主な利用方法」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４３件  （※年代未回答の意見を除く） 
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〇体育館 

市が示す複合施設の主な利用方法について、体育館に係る世代別の市民意見を分析した結果、

全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られました。 

特に、１０代以下、２０代では、「良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られました。 

その他の世代間の割合についても、「良い」、「やや良い」が高い傾向となっていて、割合の傾向

に特段の違いは見られませんでした。 
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10 

29 

43 

23 

17 

41 

18 

188 
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33 
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1 

3 

1 

3 

5 

4 

17 
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0 

1 
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0 
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0 
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0 

1 

2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「体育館の主な利用方法」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４４件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇校庭 

市が示す複合施設の主な利用方法について、校庭に係る世代別の市民意見を分析した結果、全

世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られました。 

特に、１０代以下、２０代では、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見

られました。 

反対に、８０代以上では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が８割を下回っており、他

の世代と比較し、若干ではありますが、やや低い傾向がありました。 
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25 

41 
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18 

37 

15 
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37 
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1 

0 
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3 

2 

7 

0 

0 

2 

0 

0 

0 

0 

0 

2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「校庭の主な利用方法」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４０件 （※年代未回答の意見を除く） 
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〇プール 

市が示す複合施設の主な利用方法について、プールに係る世代別の市民意見を分析した結果、

６０代を除く世代に共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られ

ました。 

特に、１０代以下では、「良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られ、２０代でも「良

い」、「やや良い」という回答で９割以上が肯定的な回答でした。 

反対に、６０代以上では「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が他の世代と比較して若干

低い傾向にあり、特に６０代ではその傾向が顕著で、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答が

５割を下回る結果となりました。 
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25 

27 

17 

8 

26 

12 

130 
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15 
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44 

0 
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4 

6 

5 

9 

12 

8 

44 

0 

0 

1 

2 

1 

3 

3 

2 

12 
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2 

2 

0 

2 

2 

1 

10 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■世代別「プールの主な利用方法」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2４０件 （※年代未回答の意見を除く） 
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（３）周辺地域への配慮について 

市が示す周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、世代別の市民意見を分析した結果、

全世代共通で「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く見られました。 

特に、２０代では、「良い」という肯定的な回答のみと高い傾向が見られました。 

その他の世代の割合についても、「良い」、「やや良い」が高い傾向となっていて、割合の傾向に

特段の違いは見られませんでした。 
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10 

23 

35 

22 

14 

35 

17 

163 

0 

0 

11 

13 

3 

6 

8 
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48 
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0 

3 

3 

3 

3 

3 

2 

18 
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0 

1 

3 
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0 

1 

0 

0 

0 

1 

0 

2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代以下

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

全体

良い やや良い どちらともいえない あまり良くない 良くない

■世代別「周辺地域への配慮について」の回答割合 

（グラフの数字は、回答件数） 

合計件数：2３５件 （※年代未回答の意見を除く） 
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２）地域住民の意見 

（１）回答者のプロフィール結果 

地域住民のみの回答結果（合計８５件）について、住まいや年代、子育ての状況をまとめました。 

 

①住まい 

最も多くの回答があった住まいは、脚折で２８件でした。次いで、新町が２３件、下新田が

２２件、中新田が１１件、高倉が１件でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②年代 

最も多く回答のあった年代は、７

０代で、２０人、２３．５％の割合

でした。次いで３０代が１８人、２

１．２％と多く、若い世代から、高

齢者世代までの幅広い世代の市民

から意見を頂くことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

28件

23件
22件

11件

1件

0

5

10

15

20

25

30

脚折 新町 下新田 中新田 高倉

10代以下,3人

3.5%

20代

6人

7.1%

30代

18人

21.2%

40代

11人

12.9%
50代

12人

14.1%

60代

9人

10.6%

70代

20人

23.5%

80代以上

5人

5.9%

無回答

1人

1.2%

■回答者の住まい件数（地域住民のみ） 

 

■回答者の年代割合（地域住民のみ） 

計８５件 

計８５人 
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③現在、子育てをしているか 

回答者の子育て状況としては、現在、子育てを

している割合が３４人、４０．０％の割合とな

り、子育てをしていない割合が４４人、５１．

８％という結果となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

  

子育てをしている

34人

40.0%

子育てをしていない

44人

51.8%

無回答

7人

8.2%

■回答者の家族構成割合（地域住民のみ） 

計８５人 
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（２）複合施設（旧西中学校）の目指す姿について 

複合施設の目指す姿について、地域住民の市

民意見を分析した結果、「良い」、「やや良い」と

いう肯定的な回答を占める割合が多く、８割以

上を占めており、全体の回答結果と比較し、割

合に特段の違いは見られず、同様の傾向でし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）複合施設（旧西中学校）の新たな機能について 

 ①市民ニーズに応えた新たな機能の基本方針について 

市民ニーズに応えた新たな機能の基本方針について、地域住民の市民意見を分析した結果、８

つ全ての新たな機能で、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く、全体の回

答結果と比較し、特段の違いは見られず、同様の傾向でした。 

 

 

 

良い

45件

55.6%
やや良い

22件

27.2%

どちらでもない

8件

9.9%

あまり良くない

4件

4.9%

良くない,2件

2.5%

50

56

50

58

52

45

49

51

19

16

23

12

15

21

18

7

9

5

2

6

9

9

11

16

1

2

3

4

1

4

1

2

2

0

3

1

3

2

2

4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

地域利用機能（計81件）

子育て支援機能（計79件）

健康増進機能（計81件）

スポーツ機能（計81件）

生涯学習機能（計80件）

障害者福祉機能（計81件）

多世代交流機能（計81件）

シティプロモーション機能（計80件）

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

■「複合施設の目指す姿」の回答割合 

（地域住民のみ） 

■「市民ニーズに応えた新たな機能の基本方針」の回答割合（地域住民のみ） 

計81件 

（グラフの数字は、回答件数） 
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②複合施設（旧西中学校）の主な利用方法について 

複合施設（旧西中学校）の主な利用方法について、地域住民の市民意見を分析した結果、校舎

等の４つ全ての場所で、「良い」、「やや良い」という肯定的な回答を占める割合が高く、全体の回

答結果と比較し、割合に特段の違いは見られず、同様の傾向でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）周辺地域への配慮について 

周辺地域への配慮について、地域住民の市民

意見を分析した結果、「良い」、「やや良い」とい

う肯定的な回答を占める割合が高く、８割を超

えており、全体の回答結果と比較し、割合に特

段の違いは見られず、同様の傾向でした。 

 

 

 

 

 

  

64

67

61

46

10

9

9

11

0

1

3

12

3

1

2

4

1

1

2

6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

校舎（計78件）

体育館（計79件）

校庭（計77件）

プール（計79件）

良い やや良い どちらでもない あまり良くない 良くない

良い

52件

67.5%

やや良い

16件

20.8%

どちらともいえない

6件

7.8%

あまり良くない,2件

2.6%

良くない

1件

1.3%

■「複合施設（旧西中学校）の主な利用方法」の回答割合（地域住民のみ） 

■「周辺地域への配慮について」の回答割合 

（地域住民のみ） 

計７7件 

（グラフの数字は、回答件数） 
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資料 〇アンケート用紙     ※実際に使用した用紙は、Ａ３用紙１枚（両面印刷）となります。 

 

は 

 

 

 

 

 

 

 

 

市では、令和１０年度に学校再編後の西中学校を有効活用し、新たな複合施設として整備するため、今年

度、施設の基本的な考え方などをまとめた複合施設（旧西中学校）基本構想を策定します。 

この基本構想の策定にあたり、昨年度の市民意見調査の結果を反映させた複合施設（旧西中学校）基本構想

（市民意見を反映した案のたたき台）（以下、「基本構想（たたき台）」という。）を作成しました。 

つきましては、基本構想を策定するため、この基本構想（たたき台）における、「市民ニーズに応えた新たな

機能」などについて、市民の皆様のご意見を伺いたく、意見募集アンケートを実施します。 

 

 

 

市では、新たな複合施設の基本的な方針等を検討するにあたり、市民意見や意向を取り込むことが重要と考

え、昨年度に市民意見調査を実施しました。 

市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを叶えるため、この複合施設は、「市民ニーズに応えた新た

な機能」と「移転する既存の公共施設（主な機能をすべて移転）」などを旧西中学校へ集約・複合化すること

で、つながりの強化や活力向上などの更なる相乗効果が生まれるような「元気あふれる複合施設」としていきま

す。（下図参照） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．あなたの住んでいる地域についてお聞きします。 

該当するものに、チェック☑してください。（１つのみ） 

 

 

 

 

 

２．あなたの年代についてお聞きします。 該当するものに、チェック☑してください。（1 つのみ） 

     □.10代以下   □.20代    □.30代   □.40代    □.50代    □.60代    □.70代    □.８0代以上 

３．現在、子育てをされているかお聞きします。  

該当するものに、チェック☑してください。（1 つのみ） ※対象とするお子さまは１６歳未満 

□.子育てをしている           □.子育てをしていない 

４．複合施設の目指す姿についてお聞きします。（基本構想（たたき台）P.４、１５～１７参照） 

市では、複合施設（旧西中学校）の目指す姿を、「心身ともに健やかに 人と人をつなぐ 元気あふれる複合

施設」としました。 

これは、市民意見調査の結果を反映した地域利用機能や子育て支援機能などの「市民ニーズに応えた新たな

機能」と、既存の公共施設の機能を移転した「移転施設機能」が集約・複合化することで、新たな利用方法や利

用者同士の交流が生じ、つながり強化や活力向上などの更なる相乗効果が生まれ、市民誰もが、施設の利用を

とおし、人と人をつなぎ、より一層の心身の健康維持、増進が図れる複合施設を目指すものです。 

この「複合施設の目指す姿」の考えについて、あなたのご意見を伺います。（チェック☑は１つのみ） 

□.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

 

□.太田ヶ谷 □.上新田 □.上広谷 □.共栄町 □.五味ケ谷 

□.下新田 □.新町 □.脚折 □.脚折町 □.高倉 

□.鶴ヶ丘 □.中新田 □.羽折町 □.藤金 □.富士見 

□.町屋 □.松ヶ丘 □.三ツ木 □.三ツ木新田 □.三ツ木新町 

□.南町 □.柳戸町 □.鶴ヶ島市外（市町村名：             ） 

 

ア ン ケ ー ト 記 入 用 紙 

 

２ 市の考える新たな複合施設 

１ アンケートの目的 

◎アンケートの回答にあたって・・・ 

・基本構想（たたき台）をご覧の上、アンケートにご回答ください。 

なお、設問には基本構想（たたき台）に関連するページ数を記載していますので、ご活用ください。 

・アンケート記入用紙は、１０月１５日までに意見募集箱に投函していただきますようお願いします。 

 

◎基本構想（たたき台）の電子閲覧及び電子アンケート回答のご案内・・・ 

基本構想（たたき台）は、右の QR コードを読み込むことにより、市ホームページ

から電子閲覧することができます。 

また、アンケートの電子回答も行えますので、ご活用ください。 

 

  

問い合わせ先：鶴ヶ島市総合政策部資産管理課 
電話番号：049-271-1111 

複 合 施 設 （ 旧 西 中 学 校 ） 基 本 構 想 

意 見 募 集 ア ン ケ ー ト 

➤アンケートは裏面に続きます。 
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は 

 

 

 

 

 

 

 

 

市では、令和１０年度に学校再編後の西中学校を有効活用し、新たな複合施設として整備するため、今年

度、施設の基本的な考え方などをまとめた複合施設（旧西中学校）基本構想を策定します。 

この基本構想の策定にあたり、昨年度の市民意見調査の結果を反映させた複合施設（旧西中学校）基本構想

（市民意見を反映した案のたたき台）（以下、「基本構想（たたき台）」という。）を作成しました。 

つきましては、基本構想を策定するため、この基本構想（たたき台）における、「市民ニーズに応えた新たな

機能」などについて、市民の皆様のご意見を伺いたく、意見募集アンケートを実施します。 

 

 

 

市では、新たな複合施設の基本的な方針等を検討するにあたり、市民意見や意向を取り込むことが重要と考

え、昨年度に市民意見調査を実施しました。 

市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを叶えるため、この複合施設は、「市民ニーズに応えた新た

な機能」と「移転する既存の公共施設（主な機能をすべて移転）」などを旧西中学校へ集約・複合化すること

で、つながりの強化や活力向上などの更なる相乗効果が生まれるような「元気あふれる複合施設」としていきま

す。（下図参照） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．あなたの住んでいる地域についてお聞きします。 

該当するものに、チェック☑してください。（１つのみ） 

 

 

 

 

 

２．あなたの年代についてお聞きします。 該当するものに、チェック☑してください。（1 つのみ） 

     □.10代以下   □.20代    □.30代   □.40代    □.50代    □.60代    □.70代    □.８0代以上 

３．現在、子育てをされているかお聞きします。  

該当するものに、チェック☑してください。（1 つのみ） ※対象とするお子さまは１６歳未満 

□.子育てをしている           □.子育てをしていない 

４．複合施設の目指す姿についてお聞きします。（基本構想（たたき台）P.４、１５～１７参照） 

市では、複合施設（旧西中学校）の目指す姿を、「心身ともに健やかに 人と人をつなぐ 元気あふれる複合

施設」としました。 

これは、市民意見調査の結果を反映した地域利用機能や子育て支援機能などの「市民ニーズに応えた新たな

機能」と、既存の公共施設の機能を移転した「移転施設機能」が集約・複合化することで、新たな利用方法や利

用者同士の交流が生じ、つながり強化や活力向上などの更なる相乗効果が生まれ、市民誰もが、施設の利用を

とおし、人と人をつなぎ、より一層の心身の健康維持、増進が図れる複合施設を目指すものです。 

この「複合施設の目指す姿」の考えについて、あなたのご意見を伺います。（チェック☑は１つのみ） 

□.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

 

□.太田ヶ谷 □.上新田 □.上広谷 □.共栄町 □.五味ケ谷 

□.下新田 □.新町 □.脚折 □.脚折町 □.高倉 

□.鶴ヶ丘 □.中新田 □.羽折町 □.藤金 □.富士見 

□.町屋 □.松ヶ丘 □.三ツ木 □.三ツ木新田 □.三ツ木新町 

□.南町 □.柳戸町 □.鶴ヶ島市外（市町村名：             ） 

 

ア ン ケ ー ト 記 入 用 紙 

 

２ 市の考える新たな複合施設 

１ アンケートの目的 

◎アンケートの回答にあたって・・・ 

・基本構想（たたき台）をご覧の上、アンケートにご回答ください。 

なお、設問には基本構想（たたき台）に関連するページ数を記載していますので、ご活用ください。 

・アンケート記入用紙は、１０月１５日までに意見募集箱に投函していただきますようお願いします。 

 

◎基本構想（たたき台）の電子閲覧及び電子アンケート回答のご案内・・・ 

基本構想（たたき台）は、右の QR コードを読み込むことにより、市ホームページ

から電子閲覧することができます。 

また、アンケートの電子回答も行えますので、ご活用ください。 

 

  

問い合わせ先：鶴ヶ島市総合政策部資産管理課 
電話番号：049-271-1111 

複 合 施 設 （ 旧 西 中 学 校 ） 基 本 構 想 

意 見 募 集 ア ン ケ ー ト 

➤アンケートは裏面に続きます。 
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５．複合施設の新たな機能についてお聞きします。 

 （１）「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針 （基本構想（たたき台）P.６、１０～１１参照） 

市では、市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを反映するため、８つの「市民ニーズに応えた新たな

機能」を複合施設（旧西中学校）へ整備することとし、機能ごとに基本的な方針を考えました。 

下表①～⑧の「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針の考えについて、あなたのご意見を伺います。 

（機能ごとに、チェック☑は１つずつ） 

① 地域利用機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体や住民などの活動拠点となるスペースを用意するほか地域イベントなどを実施できるようにするこ

とで、地域住民間の交流を促進し、地域社会のつながりの強化を図ります。 

② 子育て支援機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

こどもを連れて来られる遊び場など子育て世代の憩いの場を用意することで、子育て世代の交流を創出し、

こどもの健全な育成と子育てをする保護者の孤立防止や不安の解消、負担軽減を図ります。 

③ 健康増進機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市民一人ひとりが自分にあった健康づくりを実施できるように健康遊具やウォーキング・ランニングコース

などを整備することで、健康寿命の延伸と活力向上を図ります。 

④ スポーツ機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の体育館や校庭、テニス場などを有効活用し、グラウンドゴルフやバスケットボール、テニス、トラッ

クを利用した運動など、多目的なスポーツ利用ができるよう整備することで、心身のリフレッシュや体力の維

持、向上を図ります。 

⑤ 生涯学習機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

旧校舎や体育館、グラウンドを多目的に活用し、豊かな市民生活を送れるよう市民誰もが興味に応じた学習や

文化活動を楽しむことで、生きがいの創出やつながりの強化、孤立防止を図ります。 

⑥ 障害者福祉機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

障害がある人も気軽に立ち寄り、スポーツや交流ができる場所を用意することで、障害がある人の活力向上

や生きがいの創出を図ります。 

⑦ 多世代交流機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市の事業や福祉団体によって飲食などができる場を用意し、多世代の市民が楽しく交流することで、市民の

つながりの強化や孤立防止を図ります。 

⑧ 
シティプロ 
モーション機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の学校施設である教室や音楽室、体育館などを有効活用し、映画やドラマ、CM、プロモーションビデオ

などの撮影ができる場所とすることで、商用利用を図ります。 

また、鶴ヶ島を舞台とした映像作品をとおして、市の魅力を積極的にアピールし、知名度向上やイメージア
ップ、市民の郷土愛の醸成を図ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～⑧）とその理由について、それぞれご記入ください。 
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① 

② 

④ 

③ 

５．複合施設の新たな機能についてお聞きします。 

 （１）「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針 （基本構想（たたき台）P.６、１０～１１参照） 

市では、市民意見調査から得られた多種多様な市民ニーズを反映するため、８つの「市民ニーズに応えた新たな

機能」を複合施設（旧西中学校）へ整備することとし、機能ごとに基本的な方針を考えました。 

下表①～⑧の「市民ニーズに応えた新たな機能」の基本的な方針の考えについて、あなたのご意見を伺います。 

（機能ごとに、チェック☑は１つずつ） 

① 地域利用機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体や住民などの活動拠点となるスペースを用意するほか地域イベントなどを実施できるようにするこ

とで、地域住民間の交流を促進し、地域社会のつながりの強化を図ります。 

② 子育て支援機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

こどもを連れて来られる遊び場など子育て世代の憩いの場を用意することで、子育て世代の交流を創出し、

こどもの健全な育成と子育てをする保護者の孤立防止や不安の解消、負担軽減を図ります。 

③ 健康増進機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市民一人ひとりが自分にあった健康づくりを実施できるように健康遊具やウォーキング・ランニングコース

などを整備することで、健康寿命の延伸と活力向上を図ります。 

④ スポーツ機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の体育館や校庭、テニス場などを有効活用し、グラウンドゴルフやバスケットボール、テニス、トラッ

クを利用した運動など、多目的なスポーツ利用ができるよう整備することで、心身のリフレッシュや体力の維

持、向上を図ります。 

⑤ 生涯学習機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

旧校舎や体育館、グラウンドを多目的に活用し、豊かな市民生活を送れるよう市民誰もが興味に応じた学習や

文化活動を楽しむことで、生きがいの創出やつながりの強化、孤立防止を図ります。 

⑥ 障害者福祉機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

障害がある人も気軽に立ち寄り、スポーツや交流ができる場所を用意することで、障害がある人の活力向上

や生きがいの創出を図ります。 

⑦ 多世代交流機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

市の事業や福祉団体によって飲食などができる場を用意し、多世代の市民が楽しく交流することで、市民の

つながりの強化や孤立防止を図ります。 

⑧ 
シティプロ 
モーション機能 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存の学校施設である教室や音楽室、体育館などを有効活用し、映画やドラマ、CM、プロモーションビデオ

などの撮影ができる場所とすることで、商用利用を図ります。 

また、鶴ヶ島を舞台とした映像作品をとおして、市の魅力を積極的にアピールし、知名度向上やイメージア
ップ、市民の郷土愛の醸成を図ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）複合施設（旧西中学校）の主な利用方法（基本構想（たたき台）P.９、32参照） 

市では、市民意見調査で得られた市民ニーズを反映できるよう、既存の校舎等を可能な限り有効活用し、それぞ

れの場所に合った利用方法を以下のように考えました。 

下表①～④の利用方法について、あなたのご意見を伺います。（場所ごとに、チェック☑は１つずつ） 

 校舎 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

地域団体及び住民等の活動拠点や親子の遊び場、健康づくりなど、様々な市民ニーズに対応した多目的な利

用ができるようにします。 

また、既存の音楽室を活用した音楽活動や校舎前にある藤棚の空間を活用し、飲食などができるような場を

用意することで、多世代の市民が楽しく交流できるようにします。 

なお、エレベーターや多機能トイレ等を整備するほか、災害時には、避難所として校舎全体を活用します。 

 体育館 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

多目的な屋内スポーツ利用だけでなく、地域イベントの開催や親子遊びなどができるようにします。 

また、シャワー室を整備するほか、災害時には、避難所として活用します。 

 校庭 □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

多目的な屋外スポーツ利用だけでなく、地域イベントの開催や健康遊具等を使った健康づくりなどができる

ようにします。 

また、グラウンドは、２００ｍトラックが配置できる縦・横約１００ｍの広々とした屋外空間を確保するほ

か、災害時には、避難場所として活用します。 

 プール □.良い □.やや良い □.どちらでもない □.あまり良くない □.良くない 

既存プールを有効活用した屋外広場を整備し、地域住民の憩いの場所としての利用や親子遊びなどができる

ようにします。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

６. 周辺地域への配慮についてお聞きします。（基本構想（たたき台）P.1９参照） 

市では、複合施設（旧西中学校）は不特定多数の利用が想定されることや、既存住宅地内にあることなどから、

整備にあたっては、周辺の地域住民の暮らしへの影響に配慮する必要があると考えています。 

また、通学路等の周辺交通への安全確保や防犯灯の設置による防犯対策などを求める市民意見があったことを踏

まえ、下表の①～④を周辺地域への配慮に係る基本的な方針としました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

この周辺地域への配慮に係る基本的な方針について、あなたのご意見を伺います。（チェック☑は１つのみ）  

□.良い □.やや良い □.どちらともいえない □.あまり良くない □.良くない 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、その理由についてご記入ください。 

 

 

７．その他、複合施設（旧西中学校）基本構想（たたき台）の内容に関して、ご意見やご要望
がありましたら、ご自由に記入してください。 

自由記入欄 

 

➤アンケートは、以上となります。ご協力ありがとうございました。 

周辺地域への配慮に係る基本方針 

※  必要な駐車台数を想定した駐車場の整備 

※  車以外の来訪を促す公共交通の確保（つるバス・つるワゴンのルート変更） 

※  路上駐車の抑制や周辺交通の安全確保の対策 

※  近隣住民に配慮した施設運営と防犯対策 

 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～⑧）とその理由について、それぞれご記入ください。 
 

 

◎「あまり良くない」、「良くない」と回答された方は、該当する番号（①～④）とその理由について、それぞれご記入ください。 
 

 

➤アンケートは、以上となります。ご協力ありがとうございました。 

① 

② 

③ 

④ 
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